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AT  
 Asistentes ¡Uh! ¡Ah! ¡Chávez no se va! ¡Uh! ¡Ah! ¡Chávez no se va! 

[Interpretación del Himno Nacional] 
CH2-1 Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Hugo Chávez Frías ¡Viva 

Venezuela! 
Asistentes ¡Viva! 
Presidente Chávez ¡Que viva la Revolución Bolivariana!  
Asistentes ¡Viva! 
Presidente Chávez ¡Viva el pueblo heroico de Venezuela! 
Asistentes ¡Viva! 
Presidente Chávez ¡Que viva el 13 de abril! 
Asistentes ¡Viva! 
Presidente Chávez ¡Que viva la Fuerza Armada Bolivariana! 
Asistentes ¡Viva! 
Presidente Chávez ¡Que viva Bolívar! 

CH2-2 Presidente Chávez ¡Un abrazo, hermanos! ¡Jamás había visto tanta gente aquí! 
Bueno el 13 de abril, hace 5 años, no los vi porque no estaba aquí, pero habí a más gente, 
yo no pude verlos. 
Estamos... ¡ah!, ¿ustedes no sabían? Estamos en cadena nacional de radio y televisión. 
Asistentes [ovación]. 
Presidente Chávez El que tenga ojos que vea, el que tenga oídos que oiga. ¡Na’ guará!, 
¡tamaña concentración revolucionaria! De verdad que nunca yo había visto tanta gente 
concentrada en esta avenida. En una ocasión la llamábamos, no la avenida Urdaneta, sino 
“el río Urdaneta”, “el río rojo”, y ahora verde también porque está con nosotros la 
Reserva, los soldados de la Reserva. 

 Asistentes [ovación]. 
CH2-3 Presidente Chávez ¡Que viva la Reserva! Hoy es el día de la Reserva Militar. Todo 

ciudadano debe ser un reservista, todo ciudadano debe ser un soldado y todo soldado debe 
ser un ciudadano. 

CH2-4 Saludo la presencia aquí en la avenida, aquí en el río Urdaneta, de cuántas delegaciones 
de más de 100 países, hay delegaciones del Congreso Mundial de Mujeres que nos 
acompañan. Vaya ese aplauso a las mujeres del planeta, a las mujeres del mundo. 
Asistentes [aplausos]. 
Presidente Chávez Ahí está Marcia Campos, la presidenta de la Federación Democrática 
Internacional de Mujeres. Han estado ellas, delegadas de más de 100 países, haciendo su 
Congreso Mundial aquí en Caracas. Por primera vez, un Congreso Mundial de Mujeres se 
realiza en América Latina, por primera vez en 61 años, desde que fue fundada en 1945, la 
Federación Democrática Internacional de Mujeres, y todas ellas son mujeres 
revolucionarias que representan lo más puro y lo más grande de sus pueblos, de nuestros 
pueblos. 
Saludo al vicepresidente Jorge Rodríguez, a los ministros, a las ministras. Está con 
nosotros también José Vicente Rangel, siempre con nosotros y esta casa siempre está 
abierta a los amigos de toda la vida, a los amigos para toda la vida. 
El alcalde mayor de Caracas, Juan Barreto; el alcalde de Caracas, alcalde de Sucre, 
gobernadores, el general en jefe Raúl Baduel está con nosotros, el Alto Mando Militar, los 
comandantes del Ejército, la Marina, la Aviación y la Guardia Nacional; el Comandante 
de la Reserva Militar. 



2 
 

CH2-5 ¡Que vivan los soldados de Venezuela! 
Asistentes ¡Vivan! 
Presidente Chávez Soldados venezolanos hechos para las grandes empresas, pueblo 
venezolano hecho para las grandes empresas. 
Pues tenemos visitantes de todo el mundo, delegaciones de todo el mundo. Por ahí está el 
comandante Tomás Borge del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), le 
saludamos con inmensa emoción. 
Bienvenidos todos, bienvenidas todas. 

CH2-6 Ahí están las víctimas y los familiares de las víctimas de Puente Llaguno, de aquella 
jornada heroica de defensa del Palacio de Miraflores, de defensa del Gobierno 
Revolucionario; a ellos, a las víctimas, a los caídos aquellos días memorables del 11 de 
abril, del 12 de abril y del 13 de abril, para ellos el reconocimiento será eterno y nuestro 
compromiso no tendrá límites. ¡Que vivan los mártires de abril! 
Asistentes ¡Vivan! 
Presidente Chávez Yo lo dije, anteanoche hicimos una misa allá en Puente Llaguno y 
estaban los familiares de las víctimas y muchos de los heridos, aquí están con nosotros un 
grupo de ellos hoy, no podemos olvidarlos nunca, ellos son nuestros hermanos, ellos 
aportaron una cuota mayor de sacrifico que el que nosotros pudimos haber aportado y 
podremos aportar en lo adelante: la vida, la familia; hicieron el máximo sacrificio. 
Ahora, allá, oyendo a un grupo de sacerdotes, a un grupo de pastores elevando oraciones 
al cielo, de verdad me sentí muy conmovido mirando el piso, la calle, la avenida, el 
asfalto, allí sobre Puente Llaguno; mirando las piedras incrustadas en el asfalto, mirando 
las chapitas, las tapas de refresco incrustadas desde hace quién sabe cuánto tiempo en el 
asfalto, y sintiendo allí la energía de los que dieron su vida y se hicieron eternos sobre esta 
avenida, sobre este valle, sobre esta Caracas; y me hacía una reflexión que quiero 
compartir con todos ahora, muy íntima, muy de mi alma. 

CH2-7 En verdad aquel día 11 de abril la jauría reaccionaria, la jauría fascista de la oligarquía 
venezolana, actuando por mandato del Gobierno imperialista de los Estados Unidos, venía 
sobre Palacio. 
Ahora, ellos venían era por mí en verdad, todos lo sabemos, y pudiéramos decir que el 
muerto de aquel día 11 de abril tenía nombre, y ese nombre es mi nombre: el muerto iba a 
ser Hugo Chávez Frías el 11 de abril. 
Por eso venían a Palacio. Si aquella masa llena de odio, envenenada por la guerra 
mediática, hubiera podido ingresar a Palacio, nadie tenga la menor duda de que ahí nos 
hubiéramos matado, aquí mismo, detrás de esas paredes, porque yo estaba dispuesto, por 
supuesto, a mantener el lugar que la historia de estos años y que el pueblo venezolano me 
asignó, como estoy dispuesto a mantenerlo hasta que Dios quiera y hasta que el pueblo 
quiera. 

 Asistentes [ovación]. 
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CH2-8 Presidente Chávez No iba yo a salir corriendo por la puerta de atrás del Palacio, como 
algunos en otra ocasión salieron corriendo, no. Por eso decía que ellos venían por mí para 
asesinarme, sin duda alguna, y es allí donde adquiere, para todos y para mí, aquí en el 
fondo de mi alma, carácter especialísimo el sacrificio del pueblo, porque como sabemos, 
lamentablemente y como parte del plan golpista diseñado por los cuerpos militares y de 
inteligencia de los Estados Unidos, el formato del golpe de Estado, como parte de ese 
formato, como parte de ese libreto, un grupo bastante grande de militares de alto rango 
traicionaron al pueblo, traicionaron a la Patria y desmovilizaron a la Fuerza Armada casi 
totalmente, la desmovilizaron, la inmovilizaron, con algunas excepciones, muy contadas 
excepciones; y por razones especiales no pudieron inmovilizar o desmovilizar a toda la 
Fuerza Armada, pero igual el daño ya lo habían hecho. 
Esa marcha fascista sobre Miraflores venía a buscarme para convertirme en papilla. Si los 
cuerpos policiales y militares hubieran cumplido con sus funciones elementales, pues esa 
marcha nunca ha debido pasar de la avenida Bolívar, porque era una marcha asesina, todo 
el mundo lo sabía. 
Sin embargo pues, como lo he dicho, un grupo grande de altos oficiales se comprometió 
con el golpe y sencillamente se cruzaron de brazos e inmovilizaron a los heroicos 
soldados venezolanos —sólo por unas horas— aquellos días 11 y 12 de abril. 

CH2-9 Y fue cuando el pueblo entonces aquí vino, a esta avenida, y a aquellas calles y a aquella 
plaza a poner el pecho para defender el Palacio de Gobierno y para defender a su 
Presidente. 
Por eso yo digo que esos 19 muertos del 11 de abril murieron por mí, y ellos, los mártires, 
independientemente de dónde hayan caído, dieron su vida para permitir que yo siguiera 
viviendo. Por esa razón todos los días que me queden a mí de vida no son míos, sino que 
le pertenecen al pueblo heroico de Venezuela. 
Asistentes [ovación]. 
Presidente Chávez Yo viviré todo lo que me queda de vida para entregarme por entero a 
la Revolución Bolivariana, a la construcción del socialismo venezolano del siglo XXI. 
Mi vida, pues, no me pertenece, le pertenece al pueblo venezolano. Por eso elevo una vez 
más una oración por los mártires, por los caídos en aquellos días memorables. 

CH2-10 Ahora, cinco años han pasado desde aquellas jornadas dolorosas pero aleccionadoras, 
jornadas dolorosas pero que sirvieron para fortalecer aún más la conciencia de nuestro 
pueblo, la conciencia de nuestros soldados, la conciencia de nuestros gobernantes, la 
conciencia de todos; jornadas dolorosas que a pesar del terrible daño que nos causaron 
sirvieron para aclarar mucho más el camino, para aclarar mucho más el rumbo, para afinar 
mucho más la marcha, el ritmo de la marcha y los objetivos del proyecto bolivariano. 
Pudiéramos una vez más utilizar una frase de aquel gran revolucionario, pensador, escritor 
y líder revolucionario ruso, aquel gran pensador, aquel gran revolucionario que fue León 
Trotsky cuando dijo: “A toda Revolución le hace falta el látigo de la contrarrevolución”. 
Parece que aquello es una constante en las fórmulas revolucionarias, porque si revisamos 
la historia de las revoluciones, para mirar una de las revoluciones que más impacto ha 
causado en nuestros pueblos desde hace décadas, por lo profundo de esa revolución, por 
lo grandioso de esa revolución, por la cercanía geográfica del territorio donde esa 
revolución tomó cuerpo y alma, por la amistad que nos une, la hermandad que nos une 
con ese pueblo, el pueblo cubano: la Revolución Cubana. 
Desde aquí quiero que enviemos un aplauso y una bulla al pueblo cubano, a la Revolución 
Cubana y al compañero presidente Fidel Castro, comandante en jefe de la Revolución 
Cubana. 
Asistentes [aplausos]. 
Presidente Chávez Si vemos la Revolución Cubana y su historia, ahí podremos conseguir 
el signo del señalamiento de Trotsky. Para nosotros la arremetida imperialista y fascista 
del 11 de abril pudiera ser como fue para los cubanos, para la Revolución Cubana, la 
arremetida imperialista y fascista de Playa Girón. La Revolución Cubana tuvo Playa 
Girón, la Revolución Venezolana tuvo el 11 de abril, el golpe fascista que disparó aún 
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más la conciencia revolucionaria y el espíritu invencible de resistencia del pueblo 
venezolano, de los soldados venezolanos. 
Asistentes [aplausos]. 
Presidente Chávez Nadie quería que ocurriera un 11 de abril, pero era inevitable que 
ocurriera de una o de otra manera. 

CH2-11 Yo, curioso de papeles siempre, guardo siempre mis agendas, esta es mi agenda del 2002, 
costumbre vieja que a veces me trajo una que otra dificultad. 
En una ocasión anoté el nombre de una novia en una agenda y me la consiguieron. Y dije: 
“bueno, pero eso fue en el pasado”. No era tan pasado. “De eso hace mucho tiempo”. 
Bueno, fíjense ustedes en esta agenda, esta agenda del 2002; aquí hay papeles, cartas. 
Esta, por ejemplo, es una carta que me envió alguien, donde —esta era una fuerte presión 
que yo tenía— se me proponía el diálogo, buscar la manera de hacer consenso. 
Aquí están estas páginas de un buen amigo, cargadas de buena fe pero al mismo tiempo 
cargadas de ingenuidad. 
Lo dije ahora en una rueda de prensa, cuando un joven periodista, por cierto al que conocí 
cuando era un bebé: Iván Guédez, hijo del “Guate” Guédez y Rafaela, vecinos nuestros en 
Barinas. El padre periodista, el muchacho salió periodista también, y me hizo una buena 
pregunta, me preguntó que cuál era la principal lección que yo había sacado de aquellos 
días del 11, 12 y 13 de abril. 
Pues uno sacó muchas lecciones, ¿verdad? Uno pudiera tener varias respuestas a una 
pregunta como esa. Pero de verdad que lo que le respondí creo que es la más grande de las 
lecciones, porque recoge muchas... 

CH2-12 ¡Aristóbulo! ¡Vamos a darle un aplauso a Aristóbulo! 
Asistentes [aplausos]. 
Presidente Chávez Y a todos los que desde otros partidos han dado un paso al frente para 
que construyamos el gran partido revolucionario y socialista que necesita Venezuela. 
Gracias Aristóbulo, no esperaba menos. Alí Rodríguez, Eduardo Manuitt, gobernador del 
Guárico y un grupo de dirigentes y diputados. 
Quiero saludar, no los había saludado, a los diputados y diputadas. Por aquí está la 
“Fosforito” Iris Varela, por ahí está Cilia, la presidenta de la Asamblea Nacional; 
diputadas, diputados; quiero saludar a todos. 
¡Qué bueno! Yo ayer estaba saliendo para el acto cuando me dijeron, mira, que Aristóbulo 
va a hablar; prendí el televisor y pude ver un ratito nada más, y ¡qué bueno!, la rueda de 
prensa donde ellos han decidido venir a construir el gran partido revolucionario, esa es 
una de las más grandes necesidades que tiene nuestra Revolución: un verdadero partido. 
No hemos tenido partidos políticos, es verdad, verdaderos partidos; vamos a construirlo. 
El partido no está construido, vamos a construirlo desde las bases. Yo, por ejemplo, me 
voy a inscribir, les voy a decir, el 29 de abril comienzan los registros para inscribirse, a mí 
me toca inscribirme en esta circunscripción, no sé dónde van a poner la mesa, donde la 
pongan yo voy, me voy a inscribir, ¿para qué? Bueno, primero para manifestar mi 
voluntad de ser militante de ese partido que todavía no existe. Cada venezolano que se 
inscriba, cada venezolana que se inscriba no es que es militante ya, porque no se puede ser 
militante de algo que aún no existe. No, yo voy a inscribirme y a firmar para incorporarme 
directamente al proceso de construcción del partido desde las bases populares, desde el 
barrio, desde la parroquia, de ahí hacia arriba. 
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CH2-13 Y luego vendrán las elecciones, que por supuesto serán observadas, serán regidas por el 
Consejo Nacional Electoral, como manda la Constitución. El Consejo Electoral asumirá 
—estoy seguro— esa tarea, porque le corresponde por Constitución. Y ahí debemos dar 
ejemplo. Por ahí me llegó una información de que un alcalde mandó unos autobuses para 
no sé qué más. El que haga eso, debe estar fuera de una vez, porque aquí tenemos que 
empezar dando el ejemplo. 
Asistentes [aplausos]. 
Presidente Chávez Aquí nadie debe estar usando su poder: porque soy gobernador o soy 
presidente o soy ministro o diputado o lo que sea, ¡no! 
Cada uno de nosotros no es sino un actor más en igualdad de condiciones para comenzar a 
construir un nuevo partido con nuevos valores, que sea un verdadero instrumento de 
batalla ideológica, de batalla concreta, económica, social, política, nacional e 
internacional, lo necesitamos. 
Por eso hago el reconocimiento especial a estos buenos amigos y compañeros que se 
suman, líderes como son de incuestionable trayectoria política, incuestionable 
experiencia. 

CH2-14 Les sigo haciendo el llamado, hoy 13 de abril, a todos los partidos políticos que apoyan a 
la Revolución, a todos los partidos políticos que apoyan a mi Gobierno, a que disolvamos 
todos los partidos y formemos uno solo, un gran partido. 
Sigo haciendo el llamado a Patria Para Todos, al Partido Comunista de Venezuela, por 
allá veo al gallito. Algunos dicen que el gallito no puede desaparecer, pero ¿quién ha 
dicho que el gallito va a desaparecer? Ahora es cuando hay gallitos en Venezuela. 
¡Quiquiriquí!, cantaba el gallo; ¡quiquiriquí!, por la madrugada. 
Uno entiende, uno entiende el cariño, sobre todo los que tienen más edad, tienen muchos 
años, uno entiende. ¿Ustedes creen que a mí no me dolió cuando nosotros decidimos 
eliminar el MBR-200? ¡Claro que me dolió!, a todos nos dolió mucho, ¿cuánto costó? 20 
años, 20 años de batalla, pero llegó el momento de crear un nuevo instrumento para la 
nueva era o etapa que comenzaba. 

CH2-15 Bueno, entonces yo comentaba que ese látigo contrarrevolucionario se convirtió en un 
disparador, un verdadero disparador para la Revolución; y decía que nadie planificó —de 
nuestra parte— el 11 de abril, pero mirando en perspectiva, hoy tenemos que concluir que 
era inevitable el 11 de abril. 

CH2-16 A menos que yo hubiera seguido esos consejos, algunos llegaron de buena fe, otros de 
mala fe. Y esos consejos —por decirlo así— comenzaron a llegar aquí, incluso 
comenzaron a llegar a La Viñeta, desde el mismísimo mes de diciembre de 1998, cuando 
yo era presidente electo, Rosinés apenas daba los primeros pasos, aprendía a caminar mi 
niña más pequeña y estábamos ya en La Viñeta. Recuerdo que al día siguiente, al día 
siguiente llegó la oligarquía en pleno con unas botellas de champaña, porque era 
diciembre “y vamos a brindar por el triunfo”. Y me invitaron a programas especiales de 
televisión en todos los canales de la oligarquía, páginas completas en los diarios de la 
oligarquía. 
Al día siguiente de la victoria histórica del 6 de diciembre de 1998 llegó a visitarme 
mister Ambassador, el embajador de los Estados Unidos llegó a visitarme, y lo primero 
que me dijo fue: “Ahí le manda un abrazo el presidente Clinton. Yes sir, you are our 
friend”. Y yo: yes sir, how are you? Y llegó y me entregó la visa, porque a mí antes no 
me daban la visa para ir a Estados Unidos, porque me tenían anotado en la misma lista 
que tienen a Diosdado, en la misma lista que tienen a Jesse, en la misma lista que tienen a 
todos los del 4 de febrero; a Reyes Reyes, a los del 27 de noviembre los tienen en una 
lista... nos tienen, sólo que a mí me borraron el 6 de diciembre; es la lista de terroristas, 
personas peligrosas. Bueno, Diosdado es una persona peligrosa pero no llega a terrorista, 
¿ves? Ahí nos tienen anotados. 
Entonces fueron a darme la visa y a invitarme a visitar la Casa Blanca. Y yo fui a la Casa 
Blanca, ustedes recuerdan; a invitarme a visitar el Fondo Monetario Internacional, esa 
casa donde se “solucionan” todos los problemas. Allá fui también, al FMI, a una reunión. 
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Y así el primero, el primer presidente que me llamó el día 6 de diciembre fue el fascista 
aquel que era Presidente del Gobierno español, yo no lo conocía: “Hugo, Hugo pa’ allá, 
Hugo pa’ acá, un abrazo Hugo, te invito a Madrid...”. 
Y yo a los pocos días estaba en Madrid, ¿no? Y así. 
El Presidente argentino: “¿Cómo estás, Hugo?”. Era Menem. 

CH2-17 Todos aquellos empezaron a rodearme, y aquí dentro también, y yo, bastante ingenuo 
todavía, con poca experiencia, nadie nace aprendido; de muy buena fe creía en algunas 
manifestaciones que yo daba por estar fundamentadas en la buena voluntad, tanto aquí 
dentro como fuera del país. Pero, ¿qué pasó? Bueno, que progresivamente se fue 
imponiendo desde mi alma el espíritu que aquí me trajo, porque yo nunca voy a olvidar, y 
nosotros nunca debemos olvidar cómo fue que llegamos aquí. Nosotros no llegamos aquí 
de manos de ningún imperialista, de ningún gobierno imperialista. Nosotros no llegamos 
aquí de mano de la oligarquía venezolana. Nosotros, en contrario, llegamos aquí 
enfrentando las presiones del imperio norteamericano y enfrentando durante muchos años 
las presiones de la oligarquía venezolana. 

CH2-18 Así fue que llegamos aquí, gracias a la conciencia popular, porque habrá que recordar, y 
siempre, todos los días, yo lo recuerdo; y tengo por costumbre casi todos los días meterle 
los ojos al “Cuartel de la Montaña”, allá al cuartel de La Planicie, para recordar la 
madrugada aquella del 4 de febrero de 1992. 
Del 4 de febrero al 6 de diciembre, eso fue como una sola bala, y llegamos así, gracias a 
Dios, y lo repito: gracias a la sabiduría, al coraje y a la conciencia del pueblo venezolano, 
sobre todo de los más pobres. 
Asistentes [aplausos]. 
Presidente Chávez Sobre todo de los hombres y las mujeres que fueron durante muchos 
años perseguidos, masacrados y excluidos por todos los gobiernos del pacto de Punto 
Fijo. 

CH2-19 Entonces eso se fue imponiendo, en verdad. 
Y luego comenzaron los choques, comenzaron a aflorar las contradicciones dentro del 
mismo Gobierno, comenzaron a acentuarse las confrontaciones ideológicas, dentro y fuera 
del país; y comenzamos nosotros a demostrar que habíamos llegado aquí con una gran 
resolución de llevar adelante una verdadera Revolución. 

CH2-20 Yo recuerdo que incluso en la campaña electoral del 98 empezaron a aparecer asesores y 
asesores, y casi todos me decían lo mismo: “Quítese la verruga. Esa verruga no es propia 
de un jefe de Estado”. ¡La verruga! ¡Qué me voy a quitar yo la verruga! Déjamela ahí. 
¿Será que me va a quitar votos la verruga? Parece que no, ¿verdad? Ahí está la verruga. 
Que si ella es fea y todo. ¡A mí me gusta mi verruga, pues! 
¡Ajá! “No, que el cabello tiene que peinárselo con una...”. ¿Ah? ¡Gelatina! “Para que no 
se vea el cabello ‘malo’ que usted tiene”. ¡Déjame el cabello enchurruscao, que ese es el 
cabello mío, cabello bachaco! 
Luego me decían: “Mire, candidato, usted no debería hablar de revolución, porque hemos 
hecho no sé cuántos focus group...”. Y me hacían unos análisis y unas cosas, ¡ras!, ¡ras! 
“No, no: vamos a hablar de ‘cambios’, vamos a hablar de cambios”. Tal y tal y no sé qué 
más. 
Pero yo, que soy un poco terco, les decía: “Bueno, está bien, yo lo consideraré”. Y luego, 
cuando iba a la televisión o a un acto: ¡revolución, revolución y más revolución!, ¡ese es 
el camino!, ¡no hay otro camino para nosotros que el camino de la Revolución! 

CH2-21 Así que el intento comenzó incluso antes de la victoria de diciembre del 98. Fueron 
aflorando las contradicciones y sobre todo cuando llega a la Casa Blanca, por fraude, 
porque hay que recordar que el Presidente, el actual Presidente de los Estados Unidos no 
ganó las elecciones de aquel año 2000, no: él se robó las elecciones. Está ahí por fraude, 
eso está demostrado. Sólo que hubo un acuerdo de las élites estadounidenses y lo pusieron 
allí por una decisión de unos jueces comprados, porque allá sí es verdad que hay una 
dictadura, en Estados Unidos hay una verdadera dictadura, y pretenden imponer esa 
dictadura a todo el mundo. 

CH2-22 Pues ni lo lograron ni lo lograrán. Por nuestra parte, en Venezuela, hemos decidido ser 
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libres o morir, así que a nosotros más nunca lograrán imponernos ninguna dictadura. 
 Asistentes [aplausos]. 
CH2-23 Presidente Chávez Luego llegó a la Casa Blanca una verdadera mafia, una mafia. Porque 

no es que los que estaban anteriormente eran unos angelitos, no; pero yo debo ser en esto 
pues, como siempre, muy transparente: al menos con el Gobierno de Clinton había alguna 
forma de dialogar, aun cuando yo estoy seguro de que si Clinton hubiera seguido 
gobernando también hubiera ocurrido el 11 de abril, o en cualquier otra fecha, era 
cuestión de tiempo, y es cuestión de estilos nada más, pero todo se aceleró cuando llega a 
la Casa Blanca el actual Presidente de los Estados Unidos. 

CH2-24 Y cuando ocurre, el 11 de septiembre, aquel atentado, aquel acto terrorista contra las 
torres gemelas en Nueva York, contra el Pentágono y otras instalaciones en los Estados 
Unidos; aquello fue utilizado como una excusa por aquel Gobierno para lanzar su política 
de agresión contra el mundo. 
A las pocas semanas estaban invadiendo y bombardeando Afganistán, y en noviembre de 
aquel año 2001 el Presidente de los Estados Unidos tomó la decisión de invadir Iraq, sólo 
que lo hicieron año y medio después, casi año y medio después, en el 2003. 
Hace poco se cumplieron cuatro años de aquella invasión a Iraq, que ha hundido aquel 
hermano país en la sangre, en el terror y en la muerte. 

CH2-25 Pero la cúpula imperial norteamericana, a los pocos días de haber decidido invadir Iraq, 
en noviembre del 2001, también decidió darle luz verde al golpe y a la agresión contra 
Venezuela, porque forma parte todo este plan, está conectado todo este plan imperial, está 
fundamentado ese plan imperial —y es necesario que los venezolanos no lo olvidemos— 
con un factor geopolítico y geoeconómico extraordinariamente importante, no tanto al 
presente, sino sobre todo para el futuro. Me refiero, ustedes saben, a las reservas de 
petróleo del mundo, el imperio norteamericano anda sumamente preocupado porque se le 
acaban sus reservas de petróleo en pocos años, y ellos son los primeros consumidores y 
derrochadores del mundo: en Estados Unidos se consume más del 20 por ciento de la 
energía que se produce en el planeta, a pesar de que apenas ellos representan menos de 5 
por ciento de la población mundial, menos de un 5 por ciento de la población mundial. 

CH2-26 Entonces, desde hace casi 20 años, más exactamente 15 años, 17 años, a la caída de la 
Unión Soviética; los Estados Unidos desarrollaron un nuevo concepto geopolítico y 
estratégico mundial, y uno de sus objetivos fundamentales es el control de las principales 
reservas de petróleo del mundo. Así que el imperio norteamericano, aprovechando los 
actos terroristas del 11 de septiembre de 2001, que para ellos fueron como un regalo, para 
Bush fueron un regalo los atentados de septiembre. Aprovecharon el regalo para lanzar el 
plan que ya venían preparando desde hace tiempo las élites políticas, las élites militares y 
las élites económicas de los Estados Unidos, del imperio pues, y cuando apuntan a Iraq 
apuntan al mismo tiempo sobre Venezuela; y decidieron venir aquí primero porque ellos, 
en la evaluación del poder de combate, en la evaluación de la situación política, la 
cercanía geográfica, la magnitud del objetivo y otros factores más, el área geopolítica 
correspondiente, el Medio Oriente por allá, América Latina por acá; entonces decidieron 
apurar el golpe en Venezuela. Y por eso es que en el mismo diciembre mandan la orden: 
“tomen la calle”, y habrá que recordar el 10 de diciembre de aquel año 2001, recuerdo que 
ese día, como todos los años, celebramos el día de la Fuerza Aérea, y nosotros hicimos el 
desfile aquí en Caracas, fuimos a La Carlota, pero ese mismo día los factores golpistas de 
la oligarquía venezolana ya habían recibido la luz verde desde allá, desde Washington, 
desde la Casa Blanca, desde la embajada de los Estados Unidos en Caracas y se lanzaron 
a la calle a hacer algo así como un sondeo, a lanzar un globo de ensayo, a comenzar —aun 
en un tiempo no muy propicio, en diciembre— el calentamiento de la calle. 
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CH2-27 Y aceleraron entonces su trabajo en filas militares, aceleraron su trabajo en Fuerte Tiuna, 
aceleraron su trabajo en los sectores económicos, aceleraron su trabajo golpista en Pdvsa, 
aceleraron pues, todos sus planes; y es así como recuerdo que, comenzando el año 2002, 
si mal no recuerdo, fue Iris Varela, Nicolás Maduro y un grupo de diputados que 
presentaron aquel audio de una llamada telefónica de este prófugo de la justicia 
venezolana, uno de los golpistas más connotados, como se dice, llamando desde aquí 
desde Caracas a su padre y mentor político Carlos Andrés Pérez, y los grabaron; y Carlos 
Andrés Pérez le dice a su hijo político aquí, le dice: “Bueno, ahora todo debe ir 
frontalmente, hay que coger la calle”, y además le dice: “...no pierda el contacto con 
Carmona que ése es el hombre”. 
Ya en los Estados Unidos habían decidido que Carmona iba a ser el Presidente. 
¿Qué será de la vida de Carmona, chico? 
Vamos a darle una pita. 

 Asistentes [pita]. 
CH2-28 Presidente Chávez Bueno, yo digo todo esto, no quiero cansarlos esta tarde, hoy es día 

viernes, ¿no? Bueno, ustedes tuvieron una semana larga, la Semana Santa, o algunos por 
lo menos dos o tres días. 
Yo estuve con amigdalitis. Todavía tengo un dolorcito aquí, porque el médico me dijo que 
no hablara, ¿cómo yo voy a cumplir esa orden?, ¡es imposible que yo cumpla esa orden! 
Entonces, de lo que más hago es hablar y sobre todo estos días, pues. 
Ahora fíjense, yo digo y hago todos estos comentarios haciendo un esfuerzo para analizar 
las causas que llevaron al inevitable acontecimiento del 11 de abril. 

CH2-29 Luego aceleran la agresión contra Venezuela, aceleran los preparativos y en esta agenda 
de 2002 precisamente se recogen papeles como este. 
Esta es una carta que me hicieron en esos días. Aquí hay otra. Fíjense en lo que me dice 
aquí este amigo. Yo, si llego a viejo, escribiré cosas, ¿no? Tengo bastantes papeles, allá 
tengo no sé cuántos archivos llenos: “A veces es muy duro no hacer lo que queremos 
hacer, mantener situaciones que no nos son del todo gratas. Intenta convertir aquello que 
te desagrada en una lección, es decir, aprende y sácale provecho”. 
En fin, son reflexiones. Y buenos consejos entre ellas. Al final me dice: “Vamos, 
levántate y anda; doblega a tus enemigos con la fuerza del perdón, ¿sabías que es mas 
fuerte que toda la fuerza? ¿Sabes por qué? Porque perdón es igual a amor”. Esto es cierto, 
lo único es que uno no puede dejarse llevar por estas reflexiones muy profundas a la 
situación de ingenuidad o a las actitudes, a unas actitudes signadas por la ingenuidad, 
como pensar que porque tu perdones, el perdonado va a rectificar por ejemplo. 

CH2-30 Es Bolívar el que nos da una lección en su documento de Cartagena de Indias, cuando 
analiza las causas de la pérdida de la I República y dice que un Gobierno perdonaba una 
conspiración, y esta era seguida por otra conspiración que volvía a ser perdonada y todo 
terminó siendo un cáncer por la impunidad, que es un cáncer. 

CH2-31 Por aquí hay otra carta larga: “Le escribo al amigo, con el respeto de su alta investidura. 
Señor Presidente, varias han sido las situaciones que le ha correspondido sortear y 
enfrentar: cambios importantes, diferentes pensamientos, el despertar de la población, 
estudio de la Constitución, etcétera. (...).  
Las distintas opciones, primero la renuncia, creo que no nos conviene para nada. Y 
segundo, rectificación de políticas de Gobierno. Usted ha manifestado un profundo amor 
por el país, demuéstrelo”. 

CH2-32 Es decir, amigos cargados de ingenuidad o utilizados para que trataran de influir sobre mi 
ánimo, y que yo sencillamente bajara la guardia y entregara el Gobierno a los factores 
oligárquicos y al imperio norteamericano. 
La agenda a lo largo de los días está llena de elementos para analizar. 
2 de abril, estábamos en Valencia lanzando el camión utilitario, un almuerzo con una 
gente por allá, en Aragua; y hablaron de eso de moderar el discurso, de buscar el 
consenso, de que no podíamos seguir gobernando con tanto conflicto. 
Por aquí tengo a Diosdado, 2 de abril en la noche; Diosdado, era vicepresidente, 3 de 
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abril, 4 de abril: trote, almuerzo; Academia Militar, conferencia al 5° año, el tema militar 
que no se debe olvidar nunca. Y por cierto que el 11 de abril, los cadetes de la Academia 
Militar... 

 Asistentes [bulla]. 
CH2-33 Presidente Chávez ¿Quiénes son ustedes?, ¿cadetes? ¡Ah!, yo pensé que eran de la 

Reserva. Levanten la mano los cadetes. ¿De qué año son ustedes? ¿Dónde están los 
nuevos? ¿Son de segundo año? 
Cadetes de la Academia Militar de Venezuela Sí, mi Comandante en Jefe. 
Presidente Chávez Ajá. ¡Patria...! 
Cadetes de la Academia Militar de Venezuela ¡Socialismo o muerte! 
Presidente Chávez Ajá. ¡Patria, socialismo o muerte! Vamos a darles un aplauso a los 
cadetes de la Academia Militar. 
Asistentes [aplausos]. 
Presidente Chávez ¿Hay de las otras escuelas también? ¿De la Escuela de Formación de 
Oficiales de la Guardia Nacional? ¿No están aquí? ¿No están los de la Efofac? Ajá. 
¿Escuela Naval? Eso queda... está muy lejos, por allá en Vargas. ¿Escuela de Aviación? 
Levanten la mano las mujeres cadetes, las muchachas. ¡Ah!, muy bien. 

CH2-34 Bueno entonces, ustedes los cadetes de aquel entonces, hace cinco años ustedes estaban 
en bachillerato, ni siquiera bachilleres eran. Resulta que los cadetes tomaron la Academia 
porque el general que estaba allá de director se pasó para el golpe y resulta que los 
cadetes... y luego, por supuesto, un grupo de oficiales, coroneles, capitanes. 
Pero aquí llamo el alférez mayor de entonces, para poner a la orden el Batallón de 
Cadetes. Todas esas cosas no se saben, o muchas de esas cosas no se saben, cuál fue la 
respuesta de la juventud militar venezolana. ¡Que viva la juventud militar venezolana! 

 Asistentes ¡Viva! ¡El pueblo unido jamás será vencido! ¡El pueblo unido jamás será 
vencido! 

CH2-35 Presidente Chávez Fíjense en lo que aparece: el 7 de abril, el 7 de abril fue día domingo, 
hicimos un Consejo de Ministros extraordinario y luego hicimos un análisis, pasamos casi 
todo el día, creamos un conjunto de estados mayores para enfrentar la crisis, crisis en 
Pdvsa, nombramos un estado mayor situacional petrolero; analizamos el componente 
jurídico, estado mayor jurídico, allí estaban María Cristina, estaba la Procuradora, Isaías, 
que lo llamamos para que nos apoyara; García Montoya. Estado mayor situacional: 
Rodríguez Chacín, Silva Calderón, Gastón, Gastón era el presidente de Pdvsa, Parra 
Luzardo; José Vicente Rangel, Aguilera, Lucas; la respuesta debe ser política, formas de 
acción. El general García Montoya era el secretario del Consejo de Defensa de la Nación 
y dijo: “Decretar sometimiento a régimen militar”, fue la recomendación del general 
García Montoya, no estaba muy equivocado, sólo que, bueno; buena parte de los altos 
mandos estaban comprometidos con el golpe y todas las órdenes que dimos para 
incrementar el control, la inteligencia, la vigilancia; ellos lograron neutralizarlas aquellos 
días previos. 

CH2-36 Componente militar: aplicación del plan militar, fase I; lunes 8 de abril, estado mayor 
militar, Plan Soberanía; componente político, propuesta de comisión política, crear un 
frente de defensa, gobernadores y alcaldes, ocupación de las instalaciones de Pdvsa, 
cadena, cadena con sectores sindicales y gremiales, cadena con dirigentes sindicales 
petroleros, estudiar escenario estado de emergencia, estudiar escenario estado de 
excepción, etc. 
Estado mayor político. Ahí estaban Diosdado, Aristóbulo, Rodríguez Chacín, María 
Urbaneja, Héctor Navarro, Rafael Vargas, Ana Elisa Osorio. 
Plan político, plan de movilización en la mañana: tomar las calles el martes; el Presidente, 
aparecerse en algunos lugares; en la tarde acto en Miraflores, todo eso lo hicimos los días 
previos, y eso hay que recordarlo, calentó nuestra gente, o sea estábamos en batalla, y eso 
ayudó también a la respuesta rápida del pueblo. Por eso es que hoy uno puede decir que 
este plan político sigue siendo el mismo: movilización popular por todas partes, el pueblo 
en la calle listo para enfrentar lo que haya que enfrentar... 



10 
 

 Asistentes [aplausos]. 
CH2-37 Presidente Chávez Plan comunicacional: lunes, cadena, rueda de prensa, Presidente en 

un campo petrolero. En la tarde: acto político. El martes, cadena, cadena, plan 
comunicacional. Nombramos un estado mayor comunicacional: José Vicente Rangel, 
Jesse Chacón, Rafael Vargas, Hurtado. Cadena en el día, cadena en la noche; y pitazo, 
inventamos un pitazo, eso como que lo inventó Bernal, ¿no fue un pitazo? Inventamos un 
pitazo. 
El martes le metimos cadena a las 6 de la mañana, a las 8 de la mañana, a las 10 de la 
mañana, ustedes recuerdan, creo que fueron como 20 cadenas en un día, respuesta, era la 
guerra comunicacional, era la guerra comunicacional hasta que ellos, ya cuando estaba esa 
guerra comunicacional en el más alto nivel de tensión, comenzaron a partir las pantallas y 
a desobedecer, en abierta rebeldía. Pero ustedes recuerdan que eran cadenas cada media 
hora, y plomo pa’ allá y plomo pa’ acá. Es decir, con todos los errores que nosotros 
cometimos, también es justo reconocer que nosotros desenvainamos la espada y cogimos 
la calle con el pueblo a dar la guerra, la batalla, que luego preparó el escenario para la 
gran confrontación inevitable que tenía que ocurrir, tenía que ocurrir. 

CH2-38 Por eso recuerdo, unas horas después, ya el 12 de abril en el Fuerte Tiuna... Oye, pero si 
hay gente hasta allá, chico, ¿ah? Vamos a darles un aplauso a los que están allá, no sé a 
cuántos kilómetros, por allá por el centro de Caracas... 

 Asistentes [aplausos]. 
CH2-39 Presidente Chávez ¿Allá al fondo están oyendo? Pero, mira, no se ha movido un alma, 

¡qué disciplina! Eso también ha cambiado mucho, ¡cómo ha mejorado la disciplina!, 
porque a veces uno hacía concentraciones y cuando iba ya por las dos horas, que no ha 
llegado ni a una hora, apenas son las 6:30, uno empezaba a ver claritos por allá atrás, se 
iban y volvían. 
Quiero hacer un reconocimiento especial a todos los que están aquí en la avenida por la 
disciplina que están demostrando en este acto revolucionario. 
Asistentes [ovación]. 
Presidente Chávez Hasta el final, hasta los teque-teques... 

 Asistentes ¡Chávez, amigo, el pueblo está contigo! ¡Chávez, amigo, el pueblo está 
contigo! ¡Chávez, amigo, el pueblo está contigo! 

CH2-40 Presidente Chávez Bueno, ustedes saben que yo estoy con ustedes, y lo estaré siempre, 
no sólo aquí estaré con ustedes, les pertenezco a ustedes, y estaré en mi puesto de batalla 
hasta que ustedes quieran, y hasta que Dios quiera. 
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CH2-41 Ahora, fíjense en algo: ocurrió la confrontación, yo le decía allá en Fuerte Tiuna, ya 
prisionero, a un obispo, uno de los obispos que estaban comprometidos con el golpe, allá 
estaba en Fuerte Tiuna, y hay unos minutos en los que nos quedamos solos el obispo y yo, 
dos obispos y yo, y un oficial que estaba ahí custodiándome; y el obispo me preguntó que 
cómo me sentía yo, recuerdo que le dije: bueno, monseñor, ¿cómo voy a sentirme?, yo me 
siento muy angustiado por lo que ha pasado, muy adolorido; y sobre todo por lo que 
puede pasar más tarde cuando amanezca. Pero luego le agregué que a pesar de esta 
angustia, de este dolor, en el fondo, en el fondo de mi conciencia hay un grado de 
tranquilidad conmigo mismo. Y entonces me pregunta el obispo que por qué. Le dije: 
porque estoy consciente de las razones que aquí me trajeron prisionero, y si es que me 
toca morir, si este día es el día de morir para mí, pues moriré tranquilo —le dije— de 
conciencia, ¿sabe por qué? Porque yo estoy aquí hecho preso, hecho prisionero por haber 
sido leal con el pueblo venezolano; por haber sido leal con el pueblo al que amo y al que 
jamás traicionaré... 
Asistentes [aplausos]. ¡Uh! ¡Ah! ¡Chávez no se va! ¡Uh! ¡Ah! ¡Chávez no se va! ¡Uh! 
¡Ah! ¡Chávez no se va! 
Presidente Chávez Le dije al obispo que si yo hubiera cedido a los pedidos de la 
oligarquía, si yo le hubiera dado la espalda al compromiso con el pueblo y me hubiese 
entregado en brazos de la oligarquía, y le hubiese dado el manejo de la economía a la 
oligarquía venezolana, y al imperio norteamericano en consecuencia, al Fondo Monetario 
Internacional, al Banco Mundial, a los organismos financieros internacionales, a la gran 
banca privada nacional. Si yo le hubiera entregado Pdvsa a la élite petrolera, 
meritocrática, y al imperio; yo sería hoy —seguramente— un mimado de la oligarquía, 
seguramente las televisoras privadas y los periódicos de la oligarquía, y seguramente los 
medios de comunicación del imperio estarían alabando: ¡qué bueno es el presidente 
Chávez!, ¡es un verdadero estadista!, ¡ese sí es el hombre que Venezuela necesita! 
Estarían aplaudiéndome y alabándome. Pero yo le dije finalmente, no llegué a Miraflores 
para ser un traidor más de los tantos traidores que por ahí han pasado. 

 Asistentes [ovación]. 
CH2-42 Presidente Chávez Y hoy yo se los repito, hermanos y hermanas: yo podré cometer 

errores, trataré de no cometerlos, trataré de enmendarlos cuando los cometa, me podré 
equivocar, podrán equivocarse algunos de mis más cercanos colaboradores, podremos 
equivocarnos, sí, eso es probable, como muchas veces nos hemos equivocado; podré tener 
fallas, podremos tener fallas, pero de lo que ustedes deben estar siempre seguros es de que 
yo seré hasta el último de mis días leal, ¡completamente leal al pueblo venezolano y a la 
esperanza venezolana! 
Asistentes [aplausos]. 
Presidente Chávez ¡Jamás yo traicionaré la esperanza de ustedes! 
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CH2-43 Han pasado cinco años, y estos cinco años han marcado grandes diferencias que necesario 
es reconocer. En todos los órdenes, si vemos el mundo, primero, el panorama 
internacional, ¡cuánto ha cambiado ese panorama internacional!, y no ha cambiado 
precisamente a favor del imperialismo norteamericano, no, a pesar de la fuerza del 
imperio, a pesar de su carácter inmoral, de su capacidad de presión política, económica y 
militar, sin embargo sigue el mundo moviéndose en otra dirección; América Latina es un 
ejemplo, pero también otros continentes. 
Ustedes saben que hace cinco años en este continente todo sólo había dos gobiernos que 
se oponían a las pretensiones imperialistas, hace cinco años sólo dos gobiernos estaban de 
verdad empeñados en cumplir el compromiso con sus pueblos, sólo dos gobiernos tenían 
en su programa de acción verdaderos cambios revolucionarios, políticas alternativas, 
enfrentados al ALCA, por ejemplo; a la propuesta de un Área de Libre Comercio para las 
Américas, que no era sino una propuesta imperialista más, una propuesta hegemónica más 
para convertir a América toda en un protectorado de los Estados Unidos, esos dos 
gobiernos éramos, ustedes saben, entonces, el Gobierno de la República hermana de 
Cuba, dirigido por el compañero presidente Fidel Castro; y el Gobierno de la República 
Bolivariana de Venezuela, sólo dos gobiernos salíamos a proponer alternativas y a dar la 
cara por nuestros pueblos, enfrentando las pretensiones imperiales. Pero si vemos la 
América Latina de hoy, y el Caribe de hoy, nos podemos dar cuenta de cómo ha cambiado 
la situación. 

CH2-44 Mañana es sábado, el día domingo en la mañana, Dios mediante, llegará a Venezuela el 
presidente de Bolivia, el compañero Evo Morales, desde ya le damos la bienvenida. 
Asistentes [aplausos]. 
Presidente Chávez Hemos invitado a Evo y parece que va a llegar a tiempo aún, cada 
quien tiene tantas cosas, tanto trabajo, y sobre todo Evo, enfrentado allá —como nosotros 
aquí los primeros años— a la oligarquía, a las conspiraciones de la derecha, a los 
problemas, a los sabotajes para impedir que la acción de Gobierno tenga éxito. Pero es 
muy probable que llegue a tiempo Evo el domingo para que esté con nosotros en Aló 
Presidente este domingo, pasado mañana. El Aló Presidente del domingo va a reflejar 
mucho de lo que hemos avanzado en estos cinco años. El domingo vamos a inaugurar en 
varias partes del país al mismo tiempo un conjunto de plantas industriales totalmente 
nuevas, con tecnología muy avanzada, plantas para procesar leche, por ejemplo; plantas 
para procesar granos, como el maíz, para quitarle progresivamente el monopolio a las 
grandes empresas que han dominado ese sector agroindustrial durante mucho tiempo. De 
manera progresiva iremos avanzando. 



13 
 

CH2-45 Ahí está el ministro Pedro Morejón, ¿dónde anda? Elías Jaua, ¿cuántas plantas son las del 
domingo? Hazme así por lo menos, señas, señas. Ocho plantas. ¿Cuántas de leche? Cuatro 
de leche, unas en el Zulia, otras en Apure, Anzoátegui; vamos a sembrar el país de plantas 
industriales. Y la planta de inyección de plástico en Paracotos. Esa planta de inyección de 
plástico nos va a permitir fabricar infinidad de artículos de plástico, obviamente, como 
por ejemplo: cascos, botas de plástico, diferentes partes y componentes de plástico, etc., 
ya lo explicaremos el domingo con detalle. 
Ahora, ¿de dónde estamos trayendo esa tecnología, y quién nos está ayudando a capacitar 
a nuestros trabajadores, a nuestro pueblo? En este caso particular esta tecnología y 
capacitación viene de nuestra hermana República Islámica de Irán, allá en Persia, en el 
Oriente Medio. 
Esta es una de las señales de cómo avanza el proceso revolucionario, porque además estas 
plantas de leche, esa planta de plástico, no van a ser de propiedad privada, no: todas esas 
nuevas plantas y empresas de producción van a ser empresas socialistas, estamos 
construyendo el socialismo concreto y sembrándolo por el país. 
Es muy importante lo que está ocurriendo, serán empresas de propiedad social, empresas 
de producción social que no se están instalando para hacer rico a nadie, a ningún patrón 
que explote a los trabajadores. No, sus productos estarán destinados no a acumular capital, 
ese es el capitalismo; sus productos estarán destinados a satisfacer las necesidades 
sociales; eso es el socialismo, he allí una diferencia fundamental entre el modo capitalista 
y el modo socialista de producción y de vida. El domingo será eso, vendrá Evo. 

CH2-46 El día lunes en la mañana llegará Lula, el compañero presidente de Brasil, y vamos a estar 
con Lula colocando la primera piedra de un gran complejo petroquímico entre una 
empresa brasileña —de las más grandes del mundo— y nuestra empresa —que va en 
pleno crecimiento— que es la nueva Corporación Petroquímica de Venezuela, Pequivén, 
empresa socialista. 

CH2-47 Allá estaremos en Anzoátegui con Lula, y vendrán los demás presidentes de Suramérica a 
la Cumbre Energética Suramericana, allá en Margarita el día martes. 

CH2-48 Pero hago estos comentarios para con ellos aproximarme, y aproximarme con ustedes esta 
noche, al nuevo panorama geopolítico que se ha venido conformando en América Latina y 
en el Caribe. 
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CH2-49 Hay por allí, por ejemplo, un reciente trabajo que me ha llegado, producido por un equipo 
de analistas que trabajan para el Gobierno de los Estados Unidos, es un informe producto 
de un análisis, y estos análisis se convierten en documentos, recomendaciones. 
Aquí tengo una copia. Ellos le pusieron un título: “Hugo Chávez: un desafío para la 
política exterior de los Estados Unidos”, informe especial del Interamerican Dialogue. 
Entonces, ¿qué dice aquí?, yo no lo he leído todavía, no me ha dado tiempo, esta noche a 
lo mejor avanzo un poco. Esto es para que tengamos nosotros conciencia de lo que 
representamos hoy en el continente, así nos ven desde el imperio: “Tras la llegada de 
Hugo Chávez al poder, en 1999, Venezuela se ha convertido en uno de los desafíos de 
política exterior más formidables que ha enfrentado Estados Unidos en el hemisferio 
occidental. Su rol como proveedor clave de petróleo, sumado a una relación política tensa 
y en proceso de deterioro, han creado un serio dilema para Washington”. 
Parece que no saben qué hacer con nosotros, ¿no? El pueblo venezolano los tiene... 
Asistentes ¡Locos! 
Presidente Chávez Los tiene locos [risa]. Andan como locos. 
Asistentes ¡Chávez los tiene locos! ¡Chávez los tiene locos! 
Presidente Chávez [risa] Tenía tiempo que no oía esa canción. Andan como locos. 
Más adelante dice, fíjense en lo que dice aquí: “No está para nada claro que la mayoría de 
los venezolanos, incluyendo sus seguidores, comulguen con la determinación de Chávez 
de concentrar el poder en sus manos y de permanecer indefinidamente en el cargo”. 
Ellos no pierden las esperanzas de que un Frijolito cualquiera me derrote en las próximas 
elecciones del año 2013. 
Más adelante dice, fíjense: “No es productivo ni prudente que Washington presione a los 
países a tomar partido por un lado u otro, de manera que recuerda la lógica imperante 
durante la Guerra Fría”. 
Ellos se han dado cuenta [risa] muy tarde, de que esas presiones contra Brasil, contra 
Argentina, contra los países del Caribe, contra Centroamérica, contra otros países; para 
aislar a Venezuela han fracasado rotundamente, nunca antes como hoy estuvo Venezuela 
tan apoyada por gobiernos, países y pueblos de este continente y del mundo. 

 Asistentes [ovación]. 
CH2-50 Presidente Chávez Así que el panorama internacional, pues, ha cambiado de manera 

notable en estos últimos cinco años. 
Asistentes ¡Alerta! ¡Alerta! ¡Alerta, que camina la espada de Bolívar por América Latina! 
Presidente Chávez ¡Alerta, que camina la espada de Bolívar por América Latina! 
Asistentes ¡Alerta! ¡Alerta! ¡Alerta, que camina la espada de Bolívar por América Latina! 
Presidente Chávez ¡Alerta! ¡Alerta! ¡Alerta, que camina la espada de Bolívar por 
América Latina! 
Asistentes ¡Alerta! ¡Alerta! ¡Alerta, que camina la espada de Bolívar por América Latina! 

CH2-51 Presidente Chávez Ahora fíjense en una cosa, esta situación por supuesto que es 
favorable para nuestra Revolución, ellos van a tratar siempre de minar nuestra presencia 
en América Latina, van a tratar siempre de crear o sembrar cizaña, de crear intrigas entre 
los líderes de América Latina en relación con Venezuela; han fracasado y nosotros 
estamos obligados a hacer que su fracaso sea permanente, que sigan fracasando. Pero 
requiere de nosotros un esfuerzo mayor, del Gobierno, del pueblo venezolano, de nuestras 
instituciones. Y ahí es donde insisto en la necesidad, por ejemplo, de crear un gran partido 
revolucionario socialista, que se pueda articular con los demás partidos de la izquierda en 
América Latina, con los demás partidos políticos revolucionarios de América Latina y del 
Caribe, y algún día nosotros debemos crear una organización de partidos unidos, 
integrados, partidos de izquierda de América y del Caribe, una gran organización política. 

 Asistentes [aplausos]. 
CH2-52 Presidente Chávez Esto nos compromete aún más, el cambio de las relaciones 

internacionales, el cambio de la geopolítica internacional —no sólo en el continente, sino 
en el mundo— nos obliga a ser más eficientes, nos obliga a elevar la calidad del 
Gobierno, de las decisiones del Gobierno, a elevar el nivel de eficiencia en el seguimiento 
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de los acuerdos internacionales y de los programas internacionales del Gobierno, los 
acuerdos internacionales que hagamos. 

CH2-53 Fíjense ustedes que hace poco vino por allí uno de los líderes, uno de los nueve 
integrantes del Comité Permanente del Comité Central del Partido Comunista Chino, y 
una de las figuras de mayor peso político en China; y su visita fue producto del esfuerzo 
que hemos hecho en estos años en las relaciones con la hermana República Popular 
China. Pero en esta visita este buen amigo, el camarada Li Changchun, trajo un conjunto 
de respuestas y de propuestas a planteamientos hechos por nosotros hace tiempo atrás, 
hace un año atrás, hace seis meses atrás; y trajo, ya lo dije, un conjunto de nuevas 
propuestas de un alto relieve político, económico y geopolítico. 
Por ejemplo, el solo hecho de que China acepte y acuerde con Venezuela que nuestro país 
se convierta en uno de sus más grandes y seguros proveedores de petróleo, tiene una gran 
importancia en la geopolítica mundial, tiene una gran importancia en el diseño de nuestros 
objetivos estratégicos, de nuestro proyecto revolucionario. 
Hemos acordado que Venezuela continúe incrementando el envío de petróleo a China. 
Viniendo como venimos desde cero barriles de petróleo, Venezuela nunca le mandó 
petróleo a China, todo iba para los Estados Unidos; ahora, el año pasado terminamos, en 
diciembre, enviando 300 mil barriles diarios de petróleo a China; este año debemos llegar 
a medio millón de barriles diarios y en el 2011 debemos estar en 1 millón de barriles 
diarios de petróleo para el gigante chino, gigante del mundo. 
Asistentes [aplausos]. 
Presidente Chávez Pero además hemos acordado construir unos tanqueros en China, 
unos supertanqueros petroleros que vamos a financiar entre ambos países, para conformar 
una empresa mixta de transporte de petróleo, 50 por ciento de China y 50 por ciento de 
Venezuela. 
Además de ello vamos a instalar aquí una fábrica de taladros petroleros, nosotros tenemos 
100 años importando todos los equipos petroleros de los Estados Unidos, vamos a 
comenzar a fabricarlos aquí mismo en Venezuela, para lograr la independencia 
tecnológica, la independencia económica. Compañeros, compañeras, camaradas: ese es 
nuestro camino. 

CH2-54 Miren, yo decía, cuando vino el camarada Li Changchun, acompañado de una gran 
delegación; él me trajo un regalo, y lo abrimos, y yo le dije: “¿Qué me trae usted de 
regalo?”. Unas muy bonitas tazas de porcelana china, y grabado en las tazas y los platos el 
rostro del Gran Timonel, del camarada Mao Tse Tung. 
Y yo pelo por mi regalo, que siempre se estila, intercambio de regalos; y el regalo que yo 
le di fue un Bolívar a caballo en bronce, más o menos de este tamaño, con la espada en 
alto. 
Y ahí se me ocurrió, en las palabras que uno siempre dice en esas ocasiones, pero me 
llegó una idea que no tiene nada que ver con el protocolo o las palabras bonitas que uno 
anda buscando; no, en verdad me salieron del fondo del alma, y luego las repetí en un 
acto, y las voy a repetir hoy: el camarada Mao Tse Tung ha debido morir feliz. ¿Por qué? 
Porque desde muy joven, casi niño, comenzó fundando el Partido Comunista Chino, y se 
fueron a la guerra larga, y a la marcha larga, y Mao Tse Tung cuántos compañeros vio 
morir, cuánto sacrificio al frente de su pueblo, luchando contra los imperios, contra el 
coloniaje; después de muchos años de guerra revolucionaria Mao Tse Tung vio cómo 
China cortó sus cadenas, cómo el pueblo chino y el Ejército Rojo liberaron a China, y él 
al frente. Mao Tse Tung vio nacer, en 1949, después de muchos años de guerra y de 
batalla, a la República Popular China, y a él, su padre, el padre de la Patria, le tocó 
dirigirla, presidir la República durante décadas. Y luego, anciano ya, entregó el Gobierno 
a su sucesor, y luego se fue a sus últimos años. Y en sus últimos días imagino que veía a 
la China crecer, a su hija, a su pueblo levantar aquella gran nación, levantar aquella gran 
república. Por eso digo que Mao Tse Tung ha debido morir feliz. 
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CH2-55 Pero no, no pasó igual con Simón Bolívar. Simón Bolívar fue expulsado de aquí, después 
de haber pasado 25 años luchando por la libertad de Venezuela, por la libertad de Nuestra 
América, y por la creación de la gran Patria suramericana. 
Simón Bolívar se fue de aquí casi niño a Europa, sufrió de niño haber perdido a su padre y 
haber perdido a su madre, se hizo rebelde desde niño, se hizo cadete, como ustedes 
muchachos, como ustedes muchachas; se hizo cadete y se hizo subteniente... 

CH2-56 Asistentes [ovación]. 
Presidente Chávez Y ustedes todavía no son subtenientes, pero lo serán, ¿verdad? 
Cadetes de la Academia Militar de Venezuela ¡Sí! 
Presidente Chávez Vamos a darles un aplauso a esos muchachos, que tienen las pilas 
puestas, vale; y a esas muchachas. 
Asistentes [aplausos]. 

CH2-57 Presidente Chávez ¿Cuándo yo de cadete venía a Miraflores? Una vez vine yo a 
Miraflores, siendo Teniente, y estaba trabajando en la Academia de oficial de planta. Y 
¿saben a qué me mandaron? Les voy a decir a qué vine yo aquí, vine aquí con un cadete 
que era familiar de no sé quién, no recuerdo si era un político o un jefe militar, creo que 
era de un político, porque vine fue para acá, ¿y saben a qué vine?, me da pena decirlo, 
pero es parte de la realidad que uno vivía, vine a buscar unas cajas de güisqui que aquí 
nos regalaron para una fiesta que había allá. 
Ahora vienen los cadetes aquí no a buscar güisqui sino a gritar ¡viva la Revolución 
Bolivariana! 
Asistentes ¡Viva! [aplausos]. 
Presidente Chávez Eso son signos de los cambios. Sí, eran aquellos días donde había un 
destape y un derroche de recursos. 

CH2-58 Ahora, fíjense, Simón Bolívar en cambio fue expulsado de aquí, él vio nacer la República 
después de cuántos años de guerra, del Monte Sacro, la I República. Simón Bolívar aquí, 
en estas mismas calles, se convirtió en uno de los más grandes agitadores del pueblo, 
famosa es su arenga popular del 4 de julio de 1811, cuando había un grupo de 
conservadores que no querían declarar la independencia total del Reino de España, y se 
paró aquel muchacho y dijo: “¿Trescientos años de calma no bastan? Pongamos sin temor 
la piedra fundamental de la libertad suramericana, vacilar es perdernos”. 
Simón Bolívar, el de Cartagena, la Campaña Admirable, cruzó los Andes para acá, para 
allá; dos, tres, cuatro veces. Simón Bolívar, el que tomó Caracas en 1814, y defendió 
Caracas de los ataques de Boves, y se fue después en la Emigración a Oriente, y allá fue 
derrotado y se fue al Caribe y volvió, desde Haití, desde Jamaica; y se fue a Guayana, y 
liberaron Guayana, y cruzó los Andes y se fue, y liberaron a Nueva Granada en Boyacá, y 
remontó de nuevo hacia Carabobo, y derrotaron al ejército español en Carabobo y de ahí 
se fue al Ecuador, al Perú, a Bolivia, Boyacá, Junín, Ayacucho, la creación de Bolivia; y 
convocó después el Congreso de Panamá, pero todo aquello se volvió nada. Cuando 
regresó Bolívar a Caracas hace 180 años exactos, comenzando 1827, ya todo estaba 
perdido, de aquí lo expulsaron, lo mandaron a matar, lanzaron un decreto. Los 
gobernantes de Venezuela, ordenaron capturarlo y fusilarlo de inmediato donde fuera 
capturado. Se fue a Bogotá, allá trataron de matarlo varias veces, allá lo insultaron, lo 
dejaron casi solo y lo echaron y se fue a morir allá en Santa Marta, como sabemos. 
Bolívar murió llorando porque Bolívar vio como moría la Patria. Bolívar vio como se 
hundía Venezuela, como se hundía Colombia. 
Bolívar vio como se separaban los países libertados por su espada y por el pueblo y el 
Ejército Libertador. Bolívar pues, no tuvo la suerte de Mao Tse Tung. 
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CH2-59 Pero fíjense muchachos, fíjense muchachas: entonces yo decía que razón tienen los chinos 
para regalarnos la figura de Mao Tse Tung grabada en implementos para tomar el te en la 
paz de la familia, en la paz del hogar. 
Que algún día —dije—, que algún día —digo—, hoy lo digo de nuevo: algún día nosotros 
regalaremos a Bolívar grabado en implementos para el trabajo, para el hogar, para la paz; 
mientras tanto, mientras no hagamos realidad su sueño, tendremos que regalarlo a caballo 
con la espada desenvainada, conduciendo la Revolución Bolivariana, que nunca pudo 
terminar. Mientras tanto estamos y estaremos en batalla. 
Porque sí, esa es la verdad: Bolívar murió y con él murió la República y el proyecto 
bolivariano, sólo que pasaron 100 años y pasaron 50 años más y han pasado digamos que 
casi 200 años; y, como dijo Pablo Neruda un día: “Bolívar”. Pablo Neruda puso a hablar a 
Bolívar en el Cuartel de la Montaña, y Bolívar dijo, a través de Pablo Neruda: “Sí, soy yo, 
y despierto cada cien años, cuando despiertan los pueblos”. 
Simón Bolívar, doscientos años después, ha despertado en Caracas, ha despertado en 
Venezuela, ha despertado en nuestra América y en el Caribe. ¡Que viva Bolívar! 

 Asistentes ¡Viva! 
CH2-60 Presidente Chávez Eso es lo que está ocurriendo. 

Razón tiene Fidel cuando dice: “Chávez, el genio se salió de la botella”. 
No habrá fuerza capaz de encerrarlo de nuevo en la botella, y yo agrego: sí, Fidel, el genio 
se salió de la botella y el genio que despertó se llama Simón Bolívar, hecho ahora 
millones, hecho ahora un pueblo consciente y un pueblo que batalla por su libertad y por 
su igualdad, un pueblo que batalla por el socialismo bolivariano. 

CH2-61 Cinco años han pasado de aquella jornada memorable, sin parangón en la historia de 
América y en la historia del mundo, cinco años han pasado y hoy, después de esas 
jornadas, nosotros podemos bien decir que ha avanzado —y bastante— la Revolución 
Bolivariana. Hemos avanzado en conciencia, hemos avanzado en fortaleza política, hemos 
avanzado en fortaleza económica, hemos avanzado en fortaleza social; pero también 
debemos decir, compañeros y compañeras, compatriotas y camaradas; que nos falta 
muchísimo aún por avanzar. 

CH2-62 Sigue nuestra Revolución amenazada por distintos peligros, amenazas desde dentro, 
amenazas desde fuera. Yo le tengo más cuidado a las amenazas desde dentro que a las 
amenazas desde fuera. Por una parte necesario es que nosotros nos convenzamos todos y 
todas, porque todavía pudiera haber algún ingenuo en nuestras filas, todavía pudiera haber 
algún confundido entre nosotros. Debemos convencernos definitivamente de que tienen 
razón las sagradas escrituras cuando dicen: “No se puede estar bien con Dios y con el 
Diablo”. O tú estás bien con Dios o tú estás bien con el Diablo. Tiene razón Jesús, el 
Cristo redentor socialista cuando dijo: “El que no está conmigo, está contra mí”. 
Creo que es necesario, en fin, que nosotros terminemos —si alguien tiene duda— de 
convencernos de que con la oligarquía apátrida venezolana no hay acuerdo posible. 
Asistentes [aplausos]. 
Presidente Chávez No hay consenso posible, olvidémonos de vanas ilusiones, sigamos el 
ejemplo, sigamos la conducta que nos manda Cristo, el Redentor; Cristo, nuestro padre y 
nuestro señor cuando dijo, yo lo recordaba hoy en la rueda de prensa, no olviden: “Mis 
ovejas: vayan entre los lobos —porque hay lobos por todas partes— pero no se olviden 
que si quieren sobrevivir entre los lobos, deben ser cándidos como las palomas y astutos 
como las serpientes”. Seamos como dijo Cristo, cándidos y astutos. 
¿Ustedes creen que con esta oligarquía apátrida venezolana, con esa vieja podrida clase 
política que gobernó aquí durante medio siglo y más hay algún acuerdo posible? 
Asistentes ¡No! 
Presidente Chávez No lo hay. ¿Alguien puede creer que hay algún acuerdo posible con 
el imperio norteamericano? 
Asistentes ¡No! 
Presidente Chávez No hay ningún acuerdo posible. Por tanto, es necesario que en 
nuestras filas profundicemos en ese grado de conciencia. 
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CH2-63 Simón Bolívar, vuelvo a hablar de Bolívar, lo dijo por allá en algún lugar, dijo algo que es 
perfectamente válido para nosotros hoy y mañana. Dijo Bolívar: “El impulso de esta 
Revolución ya está dado”. 
El impulso de esta Revolución ya está dado, lo que debemos hacer es darle la correcta 
dirección a la Revolución; y agrega y termina diciendo: “La victoria la lograremos sólo 
por el camino de la Revolución”. Eso debemos repetirlo y estudiarlo hoy: sólo por el 
camino de la Revolución nosotros lograremos levantar a Venezuela y construir la 
Venezuela socialista, libre y soberana; no hay otro camino, no hay otro camino: 
convenzámonos de ello. 

 Asistentes ¡Chávez, amigo, el pueblo está contigo! ¡Chávez, amigo, el pueblo está 
contigo! 

CH2-64 Presidente Chávez Bueno, y por ese camino de la Revolución, tenemos un mundo de 
cosas por hacer. Recordemos que a cinco años de la jornada, memorable e inolvidable, a 
cinco años de la Revolución civicomilitar bolivariana del 13 de abril que barrió la 
dictadura fascista, imperialista, instalada en Venezuela el día 12 de abril, apenas un día 
antes; y créanme que eso, muchachos cadetes sépanlo, ustedes que estudian la historia 
militar, y la historia de las naciones; nunca antes en cien siglos, en ninguna parte de este 
planeta había ocurrido algo parecido. Se instaló una dictadura en Venezuela el 12 de abril, 
hace cinco años y antes de que amaneciera la noche siguiente, esa dictadura había sido 
barrida por la conciencia de un pueblo, por la conciencia de los soldados, por la 
conciencia nacional. 

 Asistentes [aplausos]. 
CH2-65 Presidente Chávez A cinco años pues, de aquella jornada inolvidable, nosotros hemos 

entrado, hace apenas tres meses o menos de tres meses, sí, tres meses: el nuevo período de 
Gobierno comenzó el día 10 de enero, febrero, marzo, abril; exactamente tres meses y tres 
días se cumplen hoy del inicio del nuevo período de Gobierno que más que de Gobierno 
—lo he dicho— ha sido el inicio de un nuevo período histórico de la Revolución 
Bolivariana. 
Desde 1999 hasta el 2007, pues, pasaron ocho años, ocho años de ese primer período, de 
esa primera etapa. 
Hemos entrado en un nuevo período 2007 hasta el 2021. Son 14 años de batalla los que 
nos esperan por delante, para que lleguemos al bicentenario de la Batalla de Carabobo, 
con la bandera de la Venezuela socialista bien en alto. En el 2021, Venezuela debe ser la 
República Socialista y Bolivariana de Venezuela. 

 Asistentes [aplausos]. 
CH2-66 Presidente Chávez Pero sepamos que una cosa es decirlo y otra cosa es hacerlo. Se 

requerirá el más grande de los esfuerzos individuales y colectivos para lograr esta hazaña 
de construir el socialismo venezolano del siglo XXI. Se requiere, primero que nada, 
limpiarnos por dentro, limpiar nuestra sociedad de tantos vicios heredados del 
capitalismo, heredados del imperialismo, que es la fase superior del capitalismo. 
Ya sabemos, como dijo Lenín, los viejos, los malos, los perversos valores que el 
capitalismo siembra en las sociedades están vivos entre nosotros: el egoísmo, el 
individualismo; las ansias de riqueza material, las ansias de ser millonarios, 
multimillonarios, de tener dinero y de obtener con ello —piensan algunos— altura social, 
prestigio y valor. 
Olvidémonos de eso y tomemos a Cristo en el corazón, en el alma, los que somos 
cristianos, y digamos con Cristo: “Más fácil será que un camello pase por el ojo de una 
aguja, a que un rico entre al Reino de los Cielos”. “Bienaventurados los pobres porque de 
ellos será el Reino de los Cielos”, el reno de la igualdad, el reino de la libertad. Tenemos 
que limpiarnos, tenemos que poner por delante los valores humanos. 

 Cadetes de la Escuela de Formación de Oficiales de la Guardia Nacional [consignas]. 
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CH2-67 Presidente Chávez Bueno, les llegó competencia. ¿Cómo les quedó el ojo a los de la 
Academia ahí? Han llegado los cadetes de la Efofac, vamos a darles la bienvenida, y 
llegaron, bueno, con todos los hierros. ¡Que vivan los cadetes! 
Asistentes ¡Que vivan! 
Presidente Chávez Bueno, somos una sola Fuerza Armada: Ejército, Guardia, Aviación, 
Marina. 
Cadetes [consignas]. 
Presidente Chávez Eso me trae algunos recuerdos. Bueno, quedaron empatados, ahora, 
disciplina. Un aplauso para los muchachos cadetes, del pueblo para sus cadetes. A los 
cadetes, vamos a gritar: ¡Viva la Revolución! 
Asistentes ¡Viva! 
Presidente Chávez ¡Viva el pueblo venezolano! 
Asistentes ¡Viva! 
Presidente Chávez ¡Viva Bolívar! 
Asistentes ¡Viva! 
Presidente Chávez ¡Vivan los soldados bolivarianos! 
Asistentes ¡Vivan! 
Presidente Chávez ¡Viva la Fuerza Armada Bolivariana! 
Asistentes ¡Viva! 

CH2-68 Presidente Chávez Ustedes no saben lo feliz que me siento, porque yo todavía me siento 
cadete como ustedes. Soy soldado, soy un soldado y lo que estoy viendo aquí... bueno, 
cuando era muy joven soñaba con verlo, pero realmente jamás pensé que iba a verlo 
hecho realidad. 
Cadetes ¡Patria, socialismo o muerte! ¡Patria, socialismo o muerte! 
Presidente Chávez ¿Dónde están las barras del Partido Comunista, que está allá? Del 
gallo rojo, mira. ¡Ah! ¿Se dan cuenta? Miren las barras de los cadetes. ¿Dónde están las 
barras del pueblo? Vamos a oír al pueblo. 
Asistentes [bulla]. 
Presidente Chávez Bueno, todos somos pueblo; pero los que no son cadetes, ¿dónde 
están los gritos? Vamos a oírlos, a ver. 
Asistentes [bulla]. 
Presidente Chávez ¡Ah, no!, eso es muy fácil: “¡Aaah!”. ¡Grito!, ¡grito de combate!, 
vamos a ver. 
Asistentes ¡Patria, socialismo o muerte! ¡Patria, socialismo o muerte! 
Presidente Chávez Ahora vamos todos, allá, a lo largo; cadetes y todos, combatientes y 
compatriotas: ¡patria, socialismo o muerte! 
Asistentes ¡Patria, socialismo o muerte! ¡Patria, socialismo o muerte! 
Presidente Chávez Bueno, muy bien, estos no se cansan, estos gritan toda la noche ahí y 
no se cansan. 
Asistentes [bulla]. 
Presidente Chávez Bueno, ahora señores cadetes y cadetas: ¿me van a permitir terminar 
el discurso? 
Cadetes Sí, mi Comandante en Jefe. 
Presidente Chávez ¡Bravo! ¡Ese aplauso, pues! 
Asistentes [aplausos]. 
Presidente Chávez Muy bien por ese espíritu revolucionario de nuestros cadetes, de 
nuestro pueblo. 
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CH2-69 Ahora, ustedes gritan con mucho fervor y nosotros gritamos sí: Patria, socialismo o 
muerte; pero eso tenemos que llevarlo a la vida cotidiana, de todos los días. Un socialista 
no puede ser egoísta, un socialista tiene que moverse por el amor a los demás, como 
Cristo manda, tiene que desprenderse muchas veces de sí mismo para servir a los demás; 
un socialista tiene que ser un revolucionario completo, un socialista no puede ser 
corrupto, un socialista, un revolucionario tiene que ser enemigo de la corrupción, enemigo 
a muerte de la corrupción. 
Asistentes [aplausos]. 
Presidente Chávez Guerra a muerte a la corrupción. Y esa, permítanme que se los diga, 
es una de las grandes amenazas que tiene por dentro nuestra sociedad; no digo ni siquiera 
nuestra Revolución, mucho más aún, nuestra sociedad; y por tanto nuestra Revolución que 
es un producto de nuestra sociedad. La sociedad venezolana viene envenenada hace 
muchos años. 
Habrá que recordar cuando aquí gobernaban presidentes que eran unos borrachos, que 
eran unos corruptos y que rompieron con todos los patrones morales de conducta mínima 
de un líder, de un jefe de Estado, de un ciudadano. Habrá que recordar que aquí se decía 
por las calles que con los adecos se vivía mejor, porque ellos “robaban pero dejaban 
robar”. Habrá que recordar que una vez dijo un líder adeco, que llegó a ser durante 
muchos años presidente del Congreso Nacional, delante de todo el país, por televisión y 
por radio, que en Venezuela no había razón para no robar. 
Es decir, aquí llegamos como producto de la podredumbre política, de la podredumbre 
moral, llegamos al abismo de la degeneración. Por tanto, la corrupción es, ha sido desde 
hace mucho tiempo un cáncer social, ¡vamos a curar nuestra sociedad de cualquier 
vestigio de corrupción! 

 Asistentes [aplausos]. 
CH2-70 Presidente Chávez Es un clamor que yo hago y tenemos que dar el ejemplo los que 

estamos al frente de las instituciones, tenemos que dar el ejemplo nosotros los que 
estamos al frente del Gobierno, el Presidente, los ministros, las ministras, los 
gobernadores, los alcaldes, diputados, diputadas, magistrados, magistradas, los líderes 
militares, generales, almirantes, jefes; el ejemplo tiene que comenzar por nosotros en 
primer lugar, vamos a dar ejemplo. 
Yo quisiera ver los ejemplos, quisiera verlo, de desprendimiento, hagamos como Bolívar. 
Yo incluso les digo, no me quiero poner como ejemplo, no, sólo voy a tomar el ejemplo 
de Bolívar; pero si yo tuviera riquezas de algún tipo, ojalá las tuviera, no por haberlas 
disfrutado nunca, pero si yo tuviera tierras en el Llano y tuviera ganado, bastante, y 
tuviera... qué sé yo, 20 casas, en este mismo instante las donaría para los pobres, las 
donaría para los que no tienen. 
Yo hago un llamado a los venezolanos que por alguna razón tienen alguna riqueza, que si 
quieren ser verdaderos revolucionarios comiencen, comiencen por demostrar capacidad, 
sacrificio, desprendiéndose de cualquier privilegio; vamos a ver, vamos a ver, hay que 
recordar a Cristo, y fue en esa ocasión cuando Cristo lanzó la frase; un hombre muy rico 
vino a hablar con Cristo y le dijo: “Mire, Jesús, maestro, yo quisiera ir al Cielo, pagar mis 
pecados”. Y entonces Cristo le dijo: “Tú eres muy rico, ¿verdad?, tienes mucho dinero, 
muchas propiedades”. “Sí, soy rico, ¿qué hago, qué puedo hacer?”. Jesús le dijo: “Hay 
una sola cosa que tú puedes hacer para que vayas al Cielo: vende todas tus riquezas y 
reparte el dinero entre los pobres”. El hombre dijo que él no podía hacer eso y se fue casi 
llorando porque no podía ir al Cielo, y fue cuando Jesús lanzó la frase, le dijo a sus 
compañeros, mirando al hombre que se iba les dijo: “Más fácil será que un camello entre 
por el ojo de una aguja a que un rico entre al Reino de los Cielos”. Porque el rico es 
egoísta, se convierte en egoísta. 
Vamos a ver quién se desprende, pues, de tierras, de propiedades y los dona al pueblo; 
vamos a ver: ¿dónde están los revolucionarios que tienen alguna riqueza?, quisiera verlos, 
quisiera verlos. Demos ejemplos supremos. 

CH2-71 Fidel era dueño de tierras, qué lástima que yo no heredé tierras. El papá de Fidel era un 
terrateniente y cuando Fidel llegó a La Habana, victorioso, después de la Sierra Maestra, 
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ya el padre había muerto y él había heredado parte de las tierras. Todas las tierras Fidel las 
repartió al pueblo cubano, las tierras de su familia, las que él había heredado. 

CH2-72 Lo mismo hizo Bolívar, Bolívar era uno de los niños más ricos de la colonia española, 
Bolívar era uno de los jóvenes más ricos de Venezuela y de América y cuando murió en 
Santa Marta no tenía ni una camisa, la única camisa que le quedaba estaba rota y tuvieron 
que llevarlo al ataúd con una camisa prestada. Ese fue Simón Bolívar, ¡seamos como 
Bolívar!, desprendidos de bienes materiales: ¡seamos verdaderos revolucionarios! 

 Asistentes [aplausos]. 
CH2-73 Presidente Chávez Pero mucho más importante: que no aprovechemos cargo alguno para 

enriquecernos, para favorecer familiares, amigos; tráfico de influencias, ¡no, no y no! 
CH2-74 Miren, la única persona que yo mandé a meter preso, así, que yo dije “métanlo preso”, en 

estos 8 años, fue un familiar mío que andaba por ahí diciendo que era hermano mío, y no 
es hermano mío; buscando contratos en ministerios. Cuando me informaron le dije al jefe 
de la Disip, mira, anda busca a este muchacho, a este hombre y mételo preso. Bueno, y él 
cumplió: preso. Pasaron como 20 días y a mí se me había olvidado, y un día vino aquí el 
jefe de la Disip y me dijo: “Mire, ¿qué hago con este muchacho, este tipo que está 
preso?”. ¿A quién? “Al primo suyo, lo tengo allá en el sótano”. Pasó como 20 días 
enchironado allá. Le dije suéltalo, pero habla con él y dile que se deje de andar en esto, 
que la próxima vez no va a pasar 20 días sino un bojote de años. 
Pero en fin, él no tenía ningún cargo público, sólo que se valía del apellido, porque es 
Chávez. 
Ahora, mi familia lo sabe, yo no tengo compromiso aquí con nadie en particular, y mucho 
menos con mi familia de sangre, ellos son los primeros que lo saben. Mi único 
compromiso es con el pueblo venezolano, es con la nación venezolana, es con la 
Revolución Bolivariana. 

CH2-75 Entonces, todos, en todos los niveles, ustedes muchachos que van a ser subtenientes y más 
adelante serán capitanes y les toque manejar recursos. Ustedes generales y almirantes, 
ustedes ministros, viceministros, gerentes de las empresas públicas, los administradores 
del tesoro nacional en los bancos del Estado, vamos a luchar a brazo partido, todos, en 
cada lugar y en cada día contra ese vicio, esa perversión, ese cáncer que se llama la 
corrupción, esa es una de las grandes amenazas que tiene nuestra Revolución, y es mucho 
más grande amenaza que el imperio norteamericano, porque se esconde por cualquier 
parte, se disfraza de cualquier manera. 

CH2-76 Luego, estos años que vienen nos obligan a ser más eficientes; estos años, esta nueva 
etapa, este nuevo período nos exige y nos va a exigir cada día mucho más en lo 
económico. 
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CH2-77 En lo económico, quién puede dudarlo, hemos dado avances impresionantes. Me informa 
el ministro Rodrigo Cabeza, ministro de Finanzas, esta tarde, que ayer hemos pagado la 
última cuota que nos quedaba de la vieja deuda que nos dejó la IV República con el 
Banco Mundial. 
Asistentes [aplausos]. 
Presidente Chávez Y hoy ya con este último pago, esa deuda era en 1998 de casi 3 mil 
millones de dólares; como también teníamos una deuda grande con el Fondo Monetario 
Internacional, Venezuela estaba maniatada. 
Les puedo decir hoy que no tenemos un centavo de deuda ni con el Fondo Monetario 
Internacional ni con el Banco Mundial... 
Asistentes [aplausos]. 
Presidente Chávez Hemos liberado a Venezuela de esas instituciones que son brazo del 
imperialismo. Pero no es sólo eso, sino que Venezuela se ha convertido ahora en un 
centro de financiamiento para ayudar a otros países. Yo me siento muy, muy contento de 
poder, de que Venezuela haya ayudado, como ayudamos en estos últimos 2 años a la 
hermana nación Argentina, a la hermana República Argentina, al hermano Gobierno 
argentino a liberarse como también se liberó del Fondo Monetario Internacional; 
Argentina no le debe ya nada al Fondo Monetario Internacional, entre otras cosas gracias 
al apoyo de Venezuela, porque le hemos dado unos créditos a Argentina. 
Hemos convertido a Venezuela, de un país altamente endeudado como éramos, de un país 
amarrado al sistema financiero neoliberal internacional, hemos pasado a ser un modesto 
pero importante país y centro financiero de apoyo a otros países y a otros pueblos, porque 
hemos apoyado y estamos apoyando no sólo a gobiernos como el argentino. Hace poco le 
dimos un crédito de unos 100 millones de dólares a unas grandes cooperativas argentinas 
que no son del Gobierno, son cooperativas que producen leche, leche en polvo de muy 
buena calidad, y ellos nos van a pagar ese crédito con leche, con productos; pero además 
nos van a ayudar a montar aquí plantas de fabricación de leche en polvo, que Venezuela 
ha tenido que importar toda la vida la leche en polvo que consumimos, tenemos que 
fabricar esa leche aquí mismo, para poner un ejemplo. 
Así que hemos dado pasos importantes en materia económica, en materia energética. 

CH2-78 El golpe de abril y luego el sabotaje petrolero, a pesar del dolor y el terrorismo sufrido, 
nos permitió sin embargo tomar el control, por primera vez en nuestra historia, tomar 
verdaderamente el control de nuestros negocios petroleros, de nuestra empresa petrolera, 
de nuestra principal riqueza económica: el petróleo, por primera vez... 
Asistentes [aplausos]. 
Presidente Chávez Y debo recordarles que aún quedan algunos pequeños vestigios de la 
apertura petrolera, sobre todo en la faja petrolífera del río Orinoco, pero dentro de pocos 
días..., hoy es 13 de abril, dentro de 17 días tomaremos los campos petroleros de la 
apertura petrolera en la Faja del Orinoco, e izaremos la bandera venezolana y tomaremos 
el control de esos campos que fueron cedidos a empresas trasnacionales. 

 Asistentes [aplausos]. 
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CH2-79 Presidente Chávez Eran los últimos vestigios de la apertura petrolera, de la entrega del 
petróleo. Y hoy Venezuela se perfila a convertirse, y ustedes saben que es una de las siete 
grandes líneas estratégicas del Proyecto Nacional Socialista Simón Bolívar: convertir a 
Venezuela en una —no estoy exagerando cuando lo digo, y pido a los venezolanos que 
seamos modestos, sí, pero que también tengamos una visión grande— potencia energética 
mundial, nos estamos convirtiendo en una potencia mundial en materia energética... 
Asistentes [aplausos]. 
Presidente Chávez Tenemos todo para serlo, sólo que antes dependíamos del imperio, 
éramos una colonia, ahora estamos manejando nuestra estrategia energética, como ya les 
dije, el lunes comenzará la Cumbre en Margarita, y una de las cosas que yo le digo a los 
colegas presidentes de Suramérica es que, como sabemos, lamentablemente no hay 
muchas reservas de petróleo en el mundo, lamentablemente los países de América del Sur, 
a excepción de Venezuela no tienen reservas suficientes de petróleo. Hay países a los que 
les queda, en Suramérica, reservas por cinco años, países grandes, países que son grandes 
consumidores. Hay otros a los que les queda para diez años. Hay otros que se les acabó y 
no consiguen más, todos, menos Venezuela. 
Aquí las reservas de petróleo que tenemos nosotros contienen una magnitud tal de ese 
hidrocarburo que no estoy exagerando cuando digo que aquí en Venezuela hay petróleo 
para 200 años por lo menos, para compartirlo con nuestros pueblos hermanos de América 
Latina y el Caribe en primer lugar... 
Asistentes [aplausos]. 
Presidente Chávez Y aquí en Venezuela además de que tenemos la primera reserva de 
petróleo del planeta, tenemos una gigantesca reserva de gas natural que siempre se había 
desechado, la vieja Pdvsa botaba el gas. Ahora hemos empezado a trabajar el proyecto 
gasífero costa afuera, en el delta del Orinoco, en la plataforma deltana, allá al norte de la 
península de Paria, al este de Margarita, el proyecto Mariscal Sucre; y allá en el occidente, 
en torno a la península de Paraguaná y el golfo de Venezuela, además de las grandes 
reservas de gas que tenemos en tierra firme. 
Sumando esas reservas de gas nosotros podemos estar ubicados en pocos años en cuarto o 
quinto lugar en el mundo en cantidad de gas natural disponible bajo la tierra o bajo las 
aguas. 
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CH2-80 Les voy a decir algo, y esto lo he tomado de manera personal, incluso, y le he dicho al 
ministro de Energía y Petróleo, Rafael Ramírez, y ahí están trabajando intensamente todos 
estos días, porque quiero acelerar un proyecto en el que creo profundamente y que será de 
grandes beneficios para Venezuela. Nosotros tenemos que sustituir el consumo, y más que 
el consumo, el despilfarro de gasolina y de combustibles líquidos por gas, porque tenemos 
suficiente gas para hacerlo. 
Así que en los próximos años yo aspiro ver el día en que Venezuela no consuma un litro 
de gasolina en nuestros vehículos sino que consumamos el gas vehicular, que es limpio y 
mucho más barato, que no contamina a las ciudades y que rinde mucho más, y es 
muchísimo más barato, es un negocio redondo, ¿por qué redondo? Les voy a sacar una 
cuenta rapidito. ¿A ustedes les gusta la matemática, a los cadetes? 
Cadetes Sí. 
Presidente Chávez ¡Ajá! Te voy a preguntar ahorita, ¡mosca! Venezuela se aproxima, 
dentro de pocos años ya estaremos consumiendo cerca de 300 mil barriles diarios de 
gasolina, buena parte de ella se va de contrabando, además, en verdad chorros abiertos de 
gasolina, de contrabando, porque nosotros estamos casi regalando la gasolina, como 
ustedes bien lo saben. 
Ahora, ese consumo de gasolina, si nosotros calculamos 300 mil barriles por día y 
tomamos como base que un barril de gasolina puede venderse en el mercado internacional 
hasta en 70 dólares y más el barril, entonces ustedes multipliquen 300 mil por 70, ¿cuánto 
da? ¿Ah? No oigo nada, 300.000 x 70 da: 7x3=21; 2 millones 100 mil dólares por día... 
¡21 millones de dólares diarios!, los estaba cazando, los estaba cazando a ver; 21 millones 
de dólares diarios, vendiendo la gasolina por allá afuera. 
Ahora multipliquemos 21 millones por 100, da 2.100, ¿verdad? ¡Ajá! ¿Y por 3 cuánto da? 
6.300 millones, y 65 más, eso da casi 8 mil millones de dólares, que los estamos 
despilfarrando aquí; 8 mil millones de dólares a los precios de hoy y a los volúmenes de 
hoy, al año; 8 mil millones de dólares son más de 16 billones de bolívares, para que 
veamos lo que esto significa. 
En cambio, sustituir esa gasolina por gas nos sale en menos del 20% de esta cifra que aquí 
hemos calculado. ¡Cuántas cosas no podremos hacer con esos ingresos adicionales! 
Pero antes que eso está la utilización racional de nuestra materia prima energética, en este 
caso el gas, que siempre lo hemos botado, ¿ustedes no ven los mechurrios prendidos por 
todos lados? 
Eso es gas que se está quemando, cuando deberíamos recogerlo, transformarlo en gas para 
los vehículos, en gas para las viviendas. Llegará el día en que las principales ciudades de 
Venezuela estén gasificadas, que le llegue el gas no en bombonas sino por tubería a la 
vivienda de los venezolanos, a las familias venezolanas. 
Asistentes [aplausos]. 

CH2-81 Presidente Chávez En fin, por eso les digo, compatriotas, nuestras perspectivas son 
gigantescas para desarrollar plenamente nuestro proyecto socialista y para contribuir con 
otros países hermanos en el desarrollo, la integración, en la elevación del nivel de vida de 
nuestros pueblos, en romper con la maldita dependencia del imperialismo y sus 
mecanismos de dominación. 
Nosotros teníamos años proponiendo Telesur, por ejemplo, nadie nos hacía caso. Hoy es 
una realidad Telesur, y Telesur se está viendo ya desde allá, desde los Estados Unidos 
hasta la Patagonia, y ahora Telesur va a salir en Europa, y va a salir en portugués para que 
lo puedan ver y entender los brasileños y otros pueblos que hablan el portugués, y en 
inglés. 
Teníamos años proponiendo el Banco del Sur y nadie nos hacía caso: pues ya Argentina, 
Bolivia y Paraguay han manifestado su intención, incluso lo han firmado los presidentes 
Evo Morales y Néstor Kirchner junto con este servidor para que formemos el Banco del 
Sur, para independizarnos definitivamente del Norte desarrollado... 
Asistentes [aplausos]. 
Presidente Chávez Ecuador. El presidente Correa también es un fervoroso partidario de 
esta idea, va a ser uno de los temas de Margarita, por supuesto; el Gasoducto del Sur, para 
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llevar gas venezolano hasta Brasil, hasta Manaos, hasta el Amazonas, y de allí hasta 
Pernambuco, hasta Recife, y conectar un solo gran gasoducto hasta el Río de la Plata, para 
garantizar el desarrollo a los pueblos del Sur, que no tienen, ya lo dije, grandes reservas 
de gas sino para varios años. 
¿Y cuál es el problema con los Estados Unidos? Que ellos querían ese gas para ellos, y 
nosotros hemos cortado esas cadenas y le decimos al imperio: no, ese gas es de los 
venezolanos y es de los pueblos de Nuestra América en primer lugar, para fortalecer 
nuestro desarrollo, nuestra independencia, nuestra integración. 

CH2-82 Así que en lo económico hemos avanzado, pero tenemos un reto muy grande: construir el 
modelo socialista, no hay socialismo si no cambiamos el modelo económico, y eso no se 
logra de la noche a la mañana, aquí tenemos que avanzar, como decía Bolívar, con 
paciencia y más paciencia, pero al mismo tiempo con constancia y más constancia, y con 
trabajo y más trabajo, para tener socialismo. Hay que cambiar el modelo capitalista y sus 
bases fundamentales. 

CH2-83 Yo lo he dicho, no tenemos ningún plan para erradicar la propiedad privada en Venezuela, 
siempre y cuando la propiedad privada se subordine al interés nacional y se subordine al 
proyecto socialista. Propiedad privada que no se subordine al proyecto socialista y al 
interés nacional está condenada a desaparecer progresivamente. ¡Qué lo sepan, pues! 

 Asistentes [aplausos]. 
CH2-84 Presidente Chávez Y mientras tanto iremos creando, formando y activando nuevas 

formas de propiedad, la propiedad social de los medios de producción, la propiedad 
colectiva, que es propiedad privada pero colectiva; tipo cooperativismo, la cogestión, la 
autogestión, pero fundamentalmente la propiedad social directa o la propiedad social 
indirecta a través de las empresas de propiedad social, de producción social; y muchos 
otros mecanismos que estamos diseñando. 

CH2-85 Pero es muy importante que el pueblo venezolano todo, la Fuerza Armada, señor general 
Baduel, señores generales, almirantes, señores cadetes; tengo en mente la idea de que la 
Fuerza Armada ahora, la nueva Fuerza Armada, acoplada, ahora sí, y acoplándose 
progresivamente, ideológicamente, moralmente, organizacionalmente al proyecto 
revolucionario, al proyecto socialista, creo que llegó la hora de que la Fuerza Armada 
comience a conformar un ejército industrial, un ejército de trabajadores, y que la Fuerza 
Armada también se incorpore a la creación de empresas, de industrias socialistas, de 
propiedad social de alta tecnología. 

 Asistentes [aplausos]. 
CH2-86 Presidente Chávez Hace poco salieron, salió un grupo de compañeros militares para 

China, junto con un grupo de compatriotas civiles, están haciendo doctorado en Satélites, 
porque el año que viene tendremos el satélite Simón Bolívar en órbita, el satélite 
venezolano. 
Asistentes [ovación]. 
Presidente Chávez Hecho en China, pero lo manejaremos aquí nosotros. Y ya estamos 
formando nuestros ingenieros. Por allá veo a Yadira Córdova, un beso para Yadira, 
nuestra ex ministra de Ciencia y Tecnología y ahora rectora de la Universidad Bolivariana 
de Venezuela (UBV), un abrazo y un beso, Negra. ¡Cómo te queremos, Yadira Córdova! 
Asistentes [aplausos]. 
Presidente Chávez Ella comenzó ese proyecto, ¡con qué pasión!, con Nurys Orihuela, la 
viceministra; y ahora Héctor Navarro. Pero yo estoy seguro de que Yadira nunca, nunca 
dejará ese proyecto, y menos ahora que está de rectora de la Universidad Bolivariana. 

CH2-87 La Unefa (Universidad Nacional Experimental de la Fuerza Armada) tiene que 
incorporarse también, se está incorporando a todos estos proyectos. 
Por ahí hay unos muchachos, oficiales, capitanes, que tienen un proyecto, un capitán y un 
mayor, un comandante, un proyecto interesantísimo que he ordenado adelantar el 
prototipo, un avión no tripulado, un avión sin tripulante, pues. 
¡Ah, Fariñas! Ellos lo han hecho, tienen el modelo pues. Vamos a hacer ese avión aquí, 
nos hace falta. Unos avioncitos que andan, miren, mirando para abajo, filmando todo a 
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control remoto, y se pueden meter en cualquier parte. Estos son signos de nuestro 
desarrollo. 

CH2-88 Ustedes, muchachos militares, fíjense, cuando llegué aquí de Presidente, un día que fui a 
la Academia de visita me dieron una buena sorpresa, y ahí tengo el regalo, me 
regalaron..., bueno, no me lo regalaron, eso en verdad no es mío: me dotaron, porque yo 
soy un soldado, me asignaron mi fusil, y el fusil FAL que me asignaron es el mismo que 
yo usé cuando era cadete de primer año, hace ya como 100 años, los mismos fusiles viejos 
que uno disparaba cuatro tiros y se trancaban. El ánima ya totalmente rayada, no se podía 
reparar más; el cilindro de los gases vencido, ya el fusil, la mayor parte de esos fusiles, 
bueno, ya no daban más, tenemos un lote que está en buenas condiciones, y ahora estamos 
reparándolos, reparando detalles para la Reserva. 
Pero ahora el Ejército y la Fuerza Armada están dotados con el mejor fusil del mundo, el 
fusil Kalashnikov, y pronto comenzaremos a instalar la fábrica de fusiles Kalashnikov 
aquí en Venezuela, vamos a hacer aquí nuestros fusiles. 
Asistentes [aplausos]. 
Cadetes [consignas]. 
Asistentes [ovación]. 

CH2-89 Presidente Chávez Bueno, ese aplauso a los cadetes, nos están dando otro ejemplo de 
conciencia, de trabajo, de mística. 
Cadetes [consignas]. 
Asistentes [ovación]. 

CH2-90 Presidente Chávez ¡Ajá! Muy bien. Les voy a decir que nosotros hacíamos eso también, 
pero escondidos, Ronald Blanco Lacruz, Jesse y Diosdado, nosotros nos escondíamos por 
aquí en una casa, una playa, en... ¿Dónde era, Ronald? En Mamo, como que era, un amigo 
de Ronald tenía una casita, se llamaba Francisco, ¿te acuerdas? 
Francisco tenía una casita muy humilde en la playa, amigo de Ronald, vivía por aquí en 
Cotiza, ¿no es así? ¿Cómo se llama? ¿Ah? En Cútira, Cútira. 
Entonces un día hacemos un croquis para irnos todo para la casita esa, y el que hizo el 
croquis como que era zurdo, a lo mejor lo hice yo, el croquis estaba muy mal hecho, todo 
el mundo se perdió buscando la casa de Francisco. Resulta que por ahí cerca, en un barrio, 
había otro Francisco, muy conocido, y casi todos llegaron; yo no, porque yo sabía donde 
era la casa y me fui directo. Y uno allá espera y espera y espera, y decía: “¡No llegan!, ¡no 
llegan los muchachos!”, eran tenientes, y unos alfereces también, no llegaban, estaban 
perdidos buscando la casa de Francisco. 
Pero entonces preguntaban por allá en el barrio: “Mira, ¿dónde vive un tal Francisco?”. 
—¡Ah! Francisco. Por aquí, por allá. 
¡Ras, ras! Y llegaban. Y entonces: 
—¿Aquí vive Francisco? 
—Sí, sí. Pasen. 
Y entonces se sentaban, y había gente que entraba y salía... ¡Y era un brujo! 
Asistentes [risas]. 
Presidente Chávez Y muchos esperaron ahí media hora, una hora, pensaban que era parte 
del sistema de seguridad, ¿no?; era un misterio todo, ¿no? Oye, está bien la seguridad, 
pensaban. 
Ronald, ¿tú no te perdiste? No, porque tú sabías donde era la casa de Francisco. Se perdió 
Vielma Mora, Vielma Mora terminó donde el brujo. 
Asistentes [risas]. 
Presidente Chávez Y Diosdado por supuesto, y Jesse, terminaron en casa del brujo. 

CH2-91 Así que nosotros hacíamos eso, y esos gritos y esas arengas bolivarianas, muchachos, pero 
teníamos que escondernos. ¡Qué felices ustedes y qué felices nosotros que ahora podamos 
decirlo a plena voz y a tambor batiente aquí, aquí en el río Urdaneta, junto al pueblo 
bolivariano! 
¡Viva la unidad civicomilitar! 
Asistentes ¡Viva! 
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CH2-92 Presidente Chávez Ese es uno de los grandes avances de nuestra Revolución hoy, ni 
soñarlo hace cinco años, en lo político pues, en lo militar, en lo petrolero, en lo 
económico, en lo energético hemos dado pasos importantes, sólo que estamos muy lejos 
de la meta. 

CH2-93 Yo pido a nombre de Dios, a nombre de la esperanza nacional, a nombre de los mártires 
de aquellos días de abril, a nombre de los mártires del 4 de Febrero, a nombre de los 
mártires de siempre, desde los mártires indígenas, encabezados por Guaicaipuro, que aquí 
murió en estas montañas defendiendo la sagrada tierra venezolana; a nombre de todos los 
mártires de todos los tiempos, yo los invito a que nos unamos cada día más, a que 
incrementemos nuestra conciencia cada día más, y a que avancemos agarrados de la 
mano, unidos, cantando, alegres, batallando, siempre juntos, rumbo al destino de 
Venezuela, al gran destino de la Patria socialista y bolivariana, todos estos años que 
vienen. 

 Asistentes [ovación]. 
CH2-94 Presidente Chávez Y siempre, siempre tendremos amenazas sobre nosotros. No 

olvidemos eso ni un solo día. Amenazas, desde pequeños grupos fascistas, enloquecidos y 
enceguecidos por el odio hasta grupos políticos, económicos, oligárquicos nacionales e 
internacionales, y por supuesto todos ellos capitaneados por el imperio norteamericano, 
siempre estaremos amenazados, no lo olvidemos ni un día. 
Hay quienes continúan pensando que matar a Chávez es la solución. Yo no se los 
recomiendo en verdad. Estuvieron a punto de matarme el 12 de abril, el 13 de abril, sobre 
todo el 12, el 12 en la tarde, el 12 en la noche, el 13 al amanecer. 

CH2-95 Ahí trataron de matarme al menos en dos ocasiones, sólo que Dios, a través de valientes 
soldados venezolanos, impidió mi asesinato; y el pueblo que empezó a salir a las calles, y 
aquel “Gobierno” comenzó a resquebrajarse y el imperio tuvo que retroceder asombrado 
por la valentía y el inmenso coraje y la inmensa respuesta del pueblo venezolano. 

CH2-96 Ahora, les voy a decir, hay que recordarlo: lo que hicieron ustedes hace cinco años dejó 
boquiabierto al mundo. El mundo quedó boquiabierto, desde nuestros enemigos hasta los 
infinitos amigos que tenemos por el mundo. 
Yo recuerdo a una amiga, a una amiga Presidenta de un país del mundo, de otro 
continente. Bueno no voy a decir amiga: conocida, en esas reuniones de presidentes. 
Presidenta de un país europeo, pocas semanas después del golpe de abril y de la 
Revolución de abril yo fui a una cumbre de presidentes y ella... pues nos vemos allá y se 
me acerca en un pasillo: “Chávez, oye, ¿cómo fue aquello?”. Pero venía mucha gente y 
pasaba. En dos minutos yo le di algunas apreciaciones y nos despedimos porque ella iba a 
una mesa de trabajo y yo a otra, y recuerdo claro que ya nos habíamos despedido y ella se 
devolvió y me llamó de nuevo y me dice: “Chávez, eres un milagro ambulante”. 
Así me dijo aquella Presidenta. Yo le dije que el milagro no soy yo, el milagro allá está, 
en Venezuela; el milagro es el pueblo venezolano, el milagro son los soldados 
venezolanos; sin ustedes yo no sería nada. Son ustedes, son ustedes los protagonistas 
principales de esta historia, son ustedes los que están escribiendo estas páginas 
imborrables para siempre jamás. 

CH2-97 Ahora, no olvidemos las amenazas que siempre andarán por allí. Hay quienes acarician la 
idea de asesinarme y andan buscando la manera, andan buscando explosivos por aquí, por 
allá; tienen rifles con mira telescópica y andan buscando el que tenga más alcance. 
Hace poco se detectó un plan aquí y fuera de Venezuela. Y andan buscando militares a 
ver quien se atreve a matar a Chávez, o andan buscando algún desequilibrado que se 
atreva a matar a Chávez, para después decir: “No, lo mató un loco”, “Lo mató no sé 
quién”, “No, fue un accidente”. 
No se los recomiendo. Estoy seguro hoy, cinco años después, y así lo dije esta tarde en la 
rueda de prensa también, y se los voy a decir de nuevo a quienes me adversan, sobre todo 
la mayor parte, porque no son todos tampoco, pero sí, lo sé, lo sabemos, que la mayor 
parte de las clases ricas de Venezuela me adversan, nos adversan, no nos quieren. Los más 
ricos nos odian y bueno, siempre estarán ellos atentos para tratar de apoyar algún 
movimiento contra el Gobierno. 
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CH2-98 Les voy a decir algo, así como Alí Primera dice que al pueblo lo salvará su conciencia, 
hoy podemos decir que el 13 de abril la conciencia salvó al pueblo, pero no sólo al pueblo 
pobre, no sólo a nosotros los bolivarianos nos salvó la conciencia del pueblo: también 
salvó a las clases enriquecidas en Venezuela, también salvó a la oligarquía apátrida de 
Venezuela. Incluso, salvó a los golpistas, porque si a mí me hubieran matado aquel día, yo 
estoy seguro de que no hubiera quedado piedra sobre piedra de La Lagunita Country 
Club, que no hubiera quedado piedra sobre piedra de las urbanizaciones más ricas de 
Caracas. 
Asistentes [aplausos]. 
Presidente Chávez Yo estoy seguro de que se hubiese desatado una terrible guerra civil y 
de que el pueblo bolivariano hubiera barrido a los oligarcas y los hubiera echado, los 
hubiera echado para siempre de la tierra venezolana. 

 Asistentes [aplausos]. 
CH2-99 Presidente Chávez Nosotros por supuesto, eso no lo queremos. Nosotros incluso 

queremos convivir con ellos en paz, eso es lo que queremos, pero que no se equivoquen. 
Cualquier intento, cualquier intento violento, cualquier arremetida contra nosotros, 
nosotros la responderemos. Estoy seguro de que si —Dios no lo quiera— logran algún día 
matarme, se van a arrepentir por cien siglos, el pueblo venezolano les haría arrepentirse 
por cien siglos a los oligarcas venezolanos. 

CH2-100 De todos modos, confío mucho en Dios, confío mucho en mi equipo de seguridad y 
bueno, hago el esfuerzo de cuidarme lo más que puedo dentro de las circunstancias, que 
obligan casi siempre a andar en la calle, a andar de un acto a otro, de un sitio a otro dentro 
y fuera del país. 

CH2-101 Pero haremos todo lo posible para —y debemos lograrlo— neutralizar cualquier intento 
de magnicidio. Hay algunos que siguen manejando esa tesis, pero hay otros quizá más 
inteligentes, guiados por la inteligencia norteamericana, que están planificando de nuevo, 
no un magnicidio, porque le tienen miedo algunos a la respuesta popular, a la respuesta 
militar, sino que andan planificando de nuevo actos de desestabilización económica, 
desestabilización política, desestabilización social y están tratando de utilizar la fecha del 
próximo 28 de mayo, cuando sencillamente termina la concesión a un canal de televisión 
que bastante daño le ha hecho a la sociedad venezolana. 

 Asistentes [bulla]. 
CH2-102 Presidente Chávez Termina la concesión y el Gobierno que dirijo, haciendo uso de un 

derecho legítimo, ha anunciado la decisión, y quiero decirlo y repetirlo, que por más 
chillidos que peguen, por más ofensas que nos lancen, incluso a mí en lo personal, yo no 
voy a caer en provocaciones, olvídense. Por más presiones internacionales que muevan o 
traten de mover, la decisión sencillamente está tomada: no se va a renovar la concesión a 
ese canal de televisión. 

 Asistentes [bulla]. 
CH2-103 Presidente Chávez Ellos lo saben y entonces están tratando de montar el escenario para 

arremeter contra el pueblo, contra el Gobierno para generar hechos de violencia que 
justifiquen cualquier acción que pueda derribar al Gobierno Bolivariano. 
Yo les recomiendo, de verdad se los recomiendo, que se olviden, les recomiendo de la 
mejor manera que olviden esos planes porque no tienen ninguna probabilidad de victoria. 
Peor para ellos sería si se atreven a hacerlo. Así que ellos han dicho que están preparando 
el “Plan 28 de mayo”, bueno, nosotros estamos preparando el “Plan 29 de mayo”. 

 Asistentes [aplausos]. 
CH2-104 Presidente Chávez Y yo llamo a todo el país, llamo a todo el pueblo a que se mantenga 

movilizado, desde hoy mismo hasta todos los días de mayo y de junio y siempre, pero 
sobre todo en esta coyuntura. Movilizados en Caracas, en todo el país, los líderes 
políticos, los gobernadores, los alcaldes, los cuerpos de inteligencia del Ministerio del 
Poder Popular para Interior y Justicia, del Ministerio del Poder Popular para la Defensa, 
los cuerpos de inteligencia civil, de inteligencia militar; todos activados y haciendo los 
planes que haya que hacer para neutralizar cualquier intento de agresión interna o externa 
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contra Venezuela. 
CH2-105 Y no se olviden, cualquier agresión contra nosotros debe ser utilizada por la Revolución 

para profundizar los cambios, para acelerar los cambios. Así que si lanzan una agresión, 
bienvenida, ya sabremos nosotros neutralizarla y responderla para seguir cabalgando la 
Revolución Bolivariana, construyendo el socialismo venezolano. 

 Asistentes [aplausos]. 
CH2-106 Presidente Chávez Les voy a encomendar, les encomiendo encarecidamente —como 

dice mi madre— los cinco motores. Vamos todos a sumarnos a esos cinco motores. La 
reforma constitucional, pronto enviaré a la Asamblea Nacional la solicitud de reforma. 
Estamos revisando con calma, ahí no tenemos apuro, no tenemos por qué apurarnos, no, 
hay que revisar con calma. Agradezco mucho a la comisión dirigida por la presidenta de 
la Asamblea Nacional, que ha estado trabajando este tema de la reforma constitucional, es 
necesario hacer algunos cambios de fondo, no de forma, de fondo. 

CH2-107 Por ejemplo el socialismo, el modelo económico; por ejemplo la Fuerza Armada, hay que 
hacer nuevos cambios constitucionales y luego en las leyes, que es el segundo motor: las 
leyes habilitantes. 

CH2-108 En cuanto a las leyes habilitantes, le dije al Vicepresidente que nosotros, a pesar de que la 
Ley Habilitante tiene un amplio espectro, una amplia cobertura, sin embargo el Gobierno 
Revolucionario debe dedicarse sólo a la elaboración de aquellas leyes para apuntalar el 
proyecto socialista, para darle mayor celeridad a los cambios económicos y sociales, 
especialmente allí para que la Asamblea Nacional, nunca hemos querido nosotros quitarle 
atribuciones a la Asamblea Nacional, sino que la Asamblea Nacional, señores diputados, 
señoras diputadas, continúe por supuesto cumpliendo con su digna y grandísima tarea de 
hacer las leyes necesarias para continuar desarrollando el texto constitucional; sólo que 
todos estamos a la expectativa de los cambios precisamente de la Constitución, porque 
cuando hagamos cambios constitucionales se van a disparar las necesidades de nuevas 
leyes, de cambiar viejas leyes y otras no tan viejas, para acoplarnos a los cambios en la 
Constitución, son dos motores, pues, muy interrelacionados, los dos primeros. 

CH2-109 El tercero, Moral y Luces, continúa expandiéndose por todas partes, pero hay que llevar 
Moral y Luces a los cuarteles, a las academias y escuelas militares, a las fábricas, a los 
campos; en todas partes. La campaña Moral y Luces, que son los polos de la República y 
nuestras primeras necesidades. 

CH2-110 El cuarto poder, la nueva geometría del poder nacional en lo político, en lo económico, en 
lo social, en lo militar. El quinto poder la explosión del poder comunal, los Consejos 
Comunales, la confederación de Consejos Comunales, el poder social, el poder popular, el 
autogobierno popular; sigan avanzando sin tregua en la conformación por todas partes de 
los Consejos Comunales y de los gobiernos populares, es una necesidad imperiosa de la 
democracia revolucionaria. 

CH2-111 Sumémonos pues al impulso de estos cinco motores, y más allá las siete grandes líneas 
estratégicas del proyecto de largo plazo, sólo voy a recordarlas. 

CH2-112 La primera, tiene que ver con la moral socialista, ya hemos hablado de ello, pero hay que 
proyectar esas 7 líneas porque forman un todo, un conjunto armónico. Construyamos la 
nueva moral socialista, una sociedad basada en el amor, en la solidaridad, la ética 
socialista. No habrá socialismo sin moral socialista. Eso es muy importante, ya lo hablé 
hace un rato pero quiero insistir en esto, convirtámonos de verdad en socialistas desde el 
corazón, desde el alma, no sólo de la boca para afuera porque es muy fácil decir que “yo 
soy socialista”, lo difícil es comportarse como socialista. 
Es muy fácil decir que “yo soy revolucionario, revolucionaria”. Lo difícil es comportarse 
todos los días, todas las noches como un revolucionario verdadero, como una 
revolucionaria verdadera. 
Cada quien, vamos, hagamos un esfuerzo mayor y seamos cada día más y mejor 
revolucionarios, más y mejor bolivarianos, más y mejor socialistas, la ética bolivariana, la 
ética socialista. 

CH2-113 La segunda línea tiene que ver con lo político, la democracia revolucionaria, la 
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democracia socialista, el poder popular. Todos los motores están también engranados con 
esas líneas que son como los carriles de un ferrocarril, son como las autopistas o como los 
caminos. En lo social, la construcción —decía Bolívar— o el logro del mayor grado de 
felicidad posible, la sociedad socialista, la igualdad, la igualdad, la igualdad, la libertad; 
una sociedad de incluidos, donde todos seamos iguales de verdad, no sólo en la teoría o en 
el pensamiento sino en la praxis; en lo moral, en lo político, en lo social. 

CH2-114 En cuarto lugar, la cuarta línea estratégica, la económica. Se trata de construir un modelo 
económico productivo socialista, lo territorial, la nueva geopolítica nacional, la 
transformación del territorio, del modelo de desarrollo territorial, la sexta línea 
estratégica, ya la mencioné hace un rato, sólo estoy haciendo un resumen, pero he venido 
hablando de casi todas ellas a lo largo del discurso, de las reflexiones. 

CH2-115 En sexto lugar, lo dije hace un rato, vamos a convertir a Venezuela en una potencia 
energética mundial. 

CH2-116 Y en séptimo lugar la nueva geopolítica mundial, el nuevo orden político mundial, se trata 
de que Venezuela va a seguir contribuyendo modestamente en la conformación de un 
mundo pluripolar, donde se acabe el imperialismo, donde se acabe la dominación de un 
grupo pequeño de países sobre la gran mayoría de los pueblos del mundo, donde haya una 
democracia internacional, el respeto a la soberanía de los pueblos; ese mundo está 
emergiendo, el mundo pluripolar, y para ellos, para nosotros, prioritaria es la unidad de 
Suramérica, la unidad de la América Latina y el Caribe, y en eso no descansaremos 
porque eso es parte del proyecto bolivariano. Dijo Bolívar que cuando unamos todas 
nuestras Repúblicas en una sola —en lo que él llamaba la Nación de Repúblicas— 
entonces, oigan bien esta frase de Bolívar que es maravillosa y que además orienta la 
acción política nuestra, tanto en Venezuela como en América Latina y en el mundo, dijo 
Bolívar: “El día que la Providencia nos permita reunir todas las repúblicas en una, 
podremos llamar a esa gran República ‘la reina de las naciones y la madre de las 
repúblicas’...”. Ese es el sueño de Bolívar, hagamos realidad la reina de las naciones y la 
madre de las repúblicas en esta tierra sagrada de Venezuela, en esta tierra sagrada de la 
América Latina y el Caribe. Compatriotas: ¡ahí está el rumbo señalado! 

CH2-117 Aquí está la FDIM, (Federación Democrática Internacional de Mujeres) las mujeres del 
mundo, vamos a darles otro aplauso, que están gritando más duro que los cadetes... 
Asistentes [aplausos]. 
Presidente Chávez Bueno, es que ustedes son más... 
Asistente ¡Te amo Chávez! 
Cadetes [consignas]. 
Asistentes [aplausos]. 

CH2-118 Presidente Chávez Baduel, bueno, con esos gritos, con esta alegría, aquí está uno de los 
culpables de eso, el general Baduel, nuestro ministro del Poder Popular para la Defensa y 
uno de los hombres que se convirtió en bastión de la resistencia popular, en bastión de la 
victoria popular. ¡Que viva el general Baduel! 
Asistentes ¡Viva! 
Presidente Chávez ¡Que viva la Fuerza Armada Bolivariana! 
Asistentes ¡Viva! 
Presidente Chávez ¡Que viva el pueblo revolucionario! 
Asistentes ¡Viva! 

CH2-119 Presidente Chávez Aquí estamos, hermano de toda la vida, después de tantos años, Raúl 
Isaías, podemos decir delante de la nación: todo ha valido la pena y todo valdrá la pena. 
Aquí estamos los soldados y el pueblo venezolano dispuestos a ser Patria. 

CH2-120 Me despido abrazando a mi hermano Raúl Baduel y a los soldados de la República, 
abrazando al pueblo venezolano y lanzando la consigna para siempre: ¡Patria, socialismo 
o muerte! ¡Venceremos! 
Asistentes ¡Patria, socialismo o muerte! [aclamación]. 

  
 [Interpretación del Himno de la República Bolivariana de Venezuela] 
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